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A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) participou
ontem (22), em Brasília, na
Câmara dos Deputados, do
IV Encontro Nacional das
Procuradoras da Mulher.
“Uma grande oportunidade
para trocar experiências com
as Procuradorias da Mulher
da Câmara, do Senado, das
assembleias legislativas e
das câmaras munic ipais ,
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‘REGREDIU’
O ‘garoto sorriso’ Wilson

Trindade – ‘eterno’ candidato a
prefeito – retornou, nesta segun-
da-feira, 21, à Câmara para usar o
espaço da Tribuna Popular, quan-
do teceu críticas à administração
municipal. “Trabalhei 40 anos na
Prefeitura e percebo que a coisa
regrediu”, disse o ex-servidor, ci-
tando o aumento da tarifa de água
e o asfalto “cheio de buracos”.

PRIMEIRA
O vereador Antonio Sérgio

Rosa Oliveira (PL), o Sérgio da Van,
participou, segunda (21), da primei-
ra reunião ordinária após a posse
de cadeira definitiva na Câmara.
Após a exibição de vídeo em home-
nagem a Ana Pavão, ele comentou
do desafio, agora como integrante
do Legislativo: “Ana Pavão: se eu
fizer um pouquinho do que você
fez, esse pouquinho já me fará fe-
liz. Descanse em paz, ore por sua
família, ore por nós e ore por mim”.

DO PARAGUAI
Vem de lá a experiência com

20 ônibus elétricos em Ciudad
del Este. “Estamos planejando
todos os pormenores para que
seja um serviço de primeiro mun-
do, que é o que o público mere-

ce”, afirma Daniel Pereira Muji-
ca, um dos idealizadores da mo-
bilidade elétrica no município.
Frequência das viagens a cada 15
minutos em horários de pico e em
20 minutos para o normal, o que
é alto significado para o usuário.

ARQUIVADA
O Tribunal Regional Federal

(TRF) da 1ª Região confirmou, se-
gunda (21), a decisão de arquivar
uma ação de improbidade contra
a ex-presidenta Dilma Rousseff
(PT) no caso das supostas “peda-
ladas fiscais”, usadas como pre-
texto para o processo de impedi-
mento. E, assim, vai se desenvol-
vendo a política e a Política.

EX-PSC
A incorporação do PSC pelo

Podemos também alterou a banca-
da do partido na Câmara Munici-
pal de Piracicaba. O vereador Thi-
ago Ribeiro agora se une ao colega
de plenário Paulo Campos como
representante da sigla no Legisla-
tivo local. A mudança deverá ser
formalizada em convenção mar-
cada para o início de dezembro.

PODEMOS
Em Brasília-DF, ao se tor-

narem uma sigla só, Podemos e
PSC terão uma bancada de 18
deputados federais – a oitava
maior bancada da Câmara – e
sete senadores. A decisão da fu-
são se dá em virtude do PSC não
ter atingido a cláusula de bar-
reira na eleição do ano passado
e, assim, não teria acesso aos
fundos eleitoral e partidário.

Prefeitura encaminha plano
de mobilidade para Câmara
Implantação do chamado ‘PMU’ (Plano de Mobilidade Urbana) é determinação
do Governo Federal para todos municípios do País com mais de 20 mil habitantes

Foi encaminhado pela Prefei-
tura para a Câmara o Projeto de
Lei Complementar do PMU (Plano
de Mobilidade Urbana) de Piraci-
caba. O PMU desenvolvido pela
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) aponta, por exemplo,
as principais intervenções, obras e
diretrizes viárias, oficializa o pri-
meiro mapa cicloviário e acrescen-
ta definições de contrapartidas
para empreendimentos que possam
se tornar PGTs (Polos Geradores
de Tráfego). Conforme a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira,
a revisão do PMU é obrigatória a
cada uma década e a falta de um
plano ou a sua desatualização pode
comprometer a busca do municí-
pio por investimentos oriundos do
Orçamento Geral da União. A7Ciclovias e ciclorrotas estão previstas no novo Plano Mobilidade Urbana
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Há um ano atrás, se o encontro
entre o atual titular da Semdet-
tur, José Luiz Ribeiro, e o verea-
dor Acácio Godoy (PP) aconte-
cesse, essa coluna teria que
escrever ‘opositores’ ao prefei-
to municipal. O Capiau, idoso e
cansado, lembra de Ribeiro,
como líder do Solidariedade,
pedindo a saída do líder de go-
verno Josef Borges do partido,
e de Godoy engrossando a opo-

EX-OPOSITORES
sição no Legislativo, sobretudo
como presidente da CLJR (Co-
missão de Legislação, Justiça
e Redação). Hoje, um é do pri-
meiro escalão e outro é colega
de partido de Luciano Almeida,
e se encontraram, ontem, 22, na
3a edição da Feira da Emprega-
bilidade, na Fumep. De tempos
em tempos, o vento da política
muda. Uma hora sopra para o
Norte, outros momentos, ao Sul.

O ex-prefeito Barjas Negri e o
jornalista Miromar A. Rosa lançam
hoje (23), a partir das 18h30, o li-
vro “Almanaque Piracicaba – Sé-
culo XXI – ações públicas, notícias
e fatos históricos”, com prefácio de
Fausto Longo. A noite de autógra-
fos acontecerá na sede da Associa-
ção Comercial e Industrial de Pira-
cicaba (Acipi). A impressão foi li-
mitada a 300 exemplares, que se-
rão vendidos a R$ 100,00 cada. O
livro foi organizado cronologica-
mente, onde cada ano (2001 a

2020) foi transformado num capí-
tulo, exceção 2020, que foi dividi-
do em dois, um exclusivo sobre a
Covid-19. Barjas lembra que a ideia
de registrar a pandemia num capí-
tulo vai servir para consulta às fu-
turas gerações. “A nossa geração
não passou pela gripe espanhola
(1918) e não tínhamos noção do que
era uma pandemia”, comentou. O
resultado foi um livro com 304
páginas e mais de quatro mil re-
gistros de ações públicas, notíci-
as e fatos históricos da cidade.

objetivando a defesa e pro-
moção dos direitos da mu-
lher em todas as esferas
institucionais do país”, diz a
deputada piracicabana, que
é Procuradora da Mulher da
Alesp, para cujo cargo foi
reeleita, e onde tem desen-
volvido um trabalho perma-
nente em defesa de políti-
cas em defesa dos direitos
da mulher na sociedade.

Almanaque Piracicaba:
Século XXI lançado hoje
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A constante evolução da me-
dicina e da tecnologia tem
permitido avanços significati-
vos no diagnóstico e trata-
mento de diversas condições
de saúde. No campo da neu-
rologia, uma ferramenta vital
para a avaliação do funciona-
mento cerebral é o eletroen-

SANTA CASA
cefalograma (EEG), um exa-
me não invasivo que registra
a atividade elétrica do cérebro.
Na Santa Casa de Piracicaba,
a semana teve início com a ca-
pacitação dos profissionais
de enfermagem na utilização
do aparelho de BWIII EEG
Plus, da Neurovirtual (foto). A5
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A Prefeitura de Piracicaba iniciou
a reforma do Camelódromo, lo-
calizado ao lado do TCI (Termi-
nal Central de Integração). In-

REFORMA NO CAMELÓDROMO
vestimento é de R$ 62 mil. Em-
presa ganhadora do pregão ele-
trônico deve concluir as obras
até o mês de novembro. A7

José Coral, presidente do HFC
Saúde, líder do cooperativismo
em Piracicaba e Região, es-

EM BRASÍLIA
teve com o senador Marcos
Pontes, para agradecer emen-
das em favor do hospital. A7

JOBURG BALLET
“Toda admiração por vocês, Ar-
mando, Monike, Ivan, Bruno,
Gabriel e Ruan!”, escreveu a
primeira-dama Janja aos bai-
larinos da Joburg Ballet. Des-
taque especial para nós: Moni-
ke e Ivan são piracicabanos.
Eles se apresentaram em Joa-
nesburgo, na África do Sul, du-
rante visita ao grupo uma parte
do clássico Dom Quixote. “A sua
presença é uma inspiração
para todos nós e mal podemos
esperar para compartilhar nos-
sa paixão pela dança e de-
monstrar a dedicação que te-
mos pelo nosso ofício”, escre-
veram à primeira-dama do Bra-
sil, Janja Lula da Silva, que
acompanha o presidente Lula
em viagem naquele continente.
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A velhinha da lambreta
A velhinhaA velhinhaA velhinhaA velhinhaA velhinha
contrabandistacontrabandistacontrabandistacontrabandistacontrabandista
passou mais umapassou mais umapassou mais umapassou mais umapassou mais uma
vez e a atençãovez e a atençãovez e a atençãovez e a atençãovez e a atenção
do fiscal era parado fiscal era parado fiscal era parado fiscal era parado fiscal era para
o saco de areia!o saco de areia!o saco de areia!o saco de areia!o saco de areia!

Camilo Irineu
Quartarollo

Stanislaw Ponte-
Preta escreveu A
velhinha con-

trabandista, em cujo
conto o cronista des-
creve uma velhinha
simpática que passa
diariamente pela blitz
na fronteira, aparentemente
sem nenhuma muamba. A ido-
sa carrega somente um saco de
areia atrás da lambreta, mas
nada de ilícito. Sempre com a
lambreta e somente um saco de
areia! O fiscal da alfândega es-
tava com esse grilo - de que era
muamba, o tal já não suporta-
va mais a mesma velhinha.

Esse conto tem a ver com
a política de drogas míope e
punitivista, como a velhinha
da lambreta, da areia, mas
a muamba onde está?

Temos a terceira maior po-
pulação carcerária do mundo
e desta 30% são devidas à apli-
cação das leis de drogas. Há um

ditado antigo de nos-
sa zona de canaviais
que era "plantei maco-
nha, colhi cana" - cana,
encanar, cadeia.

Os Estados Uni-
dos, Canadá, Portugal
e outros países legaliza-
ram o uso, a pesquisa e
o cultivo para fins in-
dustriais e medicinais

dos derivados da maconha, aos
portadores de autismo, epilepsia,
Alzheimer, fibromialgia, depres-
são, ansiedade e enxaqueca crô-
nica. No Brasil também se cami-
nha no sentido de liberação do
Canabidiol para doenças especí-
ficas, mas essa é uma maconha
de laboratório, com alto grau de
pureza e sem efeitos psicoativos,
mas de relaxamento. Há também
o chamado 'uso recreativo' entre
os aficionados, para uso solitário
ou em festas com os amigos. Con-
tudo, a droga do usuário pobre é
a mais barata, ruim e à mão. Para
comprar o bagulho o tal vende a
mobília da casa, o anel da mãe,
os livros dos filhos, o crucifixo da

avó, para sobreviver aos calafri-
os da abstinência nas ruas frias
da Cracolândia, onde ladrões,
usuários e traficantes se confun-
dem nas batidas da polícia.

A velhinha contrabandista
passou mais uma vez e a aten-
ção do fiscal era para o saco de
areia! Quantas vezes mais?

A Defensoria Pública de São
Paulo recorre no Supremo de um
caso para definir o porte de dro-
gas para consumo pessoal, prote-
ger a intimidade e vida privada
do impetrante. Os proibicionistas
das drogas dizem que o judiciário
está usurpando as funções do Con-
gresso, mas se trata de um recur-
so extraordinário, paralisado há
quase oito anos na Corte, do qual
o judiciário não pode se omitir.

O problema das drogas não

está na quantidade portada por
um pequeno traficante ou usuá-
rio, mas é um assunto mais com-
plexo e amplo, cuja temida solu-
ção passa por discussões corajo-
sas e o Congresso não pode ser
omisso. Até agora o discurso proi-
bitivo dos políticos de Direita em
relação a drogas, mas ávidos por
cargos, ministérios do executivo
e votos nas próximas eleições.

Estatisticamente, as mes-
mas quantidades de maconha
dão prisões a pobres mas status
de usuários a bem nascidos.

O fiscal da alfândega apo-
sentou-se e a velhinha não
contrabandeava drogas ou
areia, mas... o fiscal estava
distraído. Ora, lambretas são
legalizadas, têm registros, pla-
cas, que o fiscal não consultou.
Era isso que contrabandeava
nos bigodes da lei. Lambretas!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Walter Nelson
Cardo Junior

Neste mês é cele-
brado Agosto
Dourado para

promover a importân-
cia da amamentação
aos bebês, sendo a cor
uma referência ao pa-
drão ouro do leite hu-
mano pela sua qualidade e exclu-
sividade de benefícios. O leite hu-
mano é recomendado até os dois
anos de idade ou mais e de forma
exclusiva até o sexto mês de vida
para o desenvolvimento saudável
do bebê, já que é a principal e mais
completa fonte de alimento. O Mi-
nistério da Saúde estima que o
aleitamento materno seja capaz
de diminuir em até 13% a morte
de crianças menores de cinco
anos por causas preveníveis.

O aleitamento materno é uma
prática importante para a criança,
para a mãe e a sociedade em geral e
deve ser sempre incentivado e pro-
tegido. O leite humano fornece os
nutrientes e anticorpos, favorece a
relação afetiva mãe-filho e o desen-
volvimento da criança, do ponto de
vista cognitivo e psicomotor que
auxilia no crescimento e na prote-
ção contra doenças diversas, como
infecções, alergias, diarreias e do-
enças respiratórias a curto, médio
e a longo prazo. A amamentação
está associada a um menor risco
de desenvolvimento de algumas
doenças crônicas na vida adulta,
como diabetes tipo 1 e obesidade.

Sem incentivo e ações concre-
tas fica muito difícil para as mu-
lheres continuarem a amamentar
após o fim da licença maternidade
devido à falta de locais adequados
para a amamentação, retirada e ar-
mazenamento do leite durante a
jornada de trabalho. Espaços ade-
quados nas empresas e instituições,
além de campanhas informativas
e profissionais qualificados nas ins-
tituições, são fundamentais. No
Hospital do Servidor Público Esta-
dual (HSPE) temos a Sala de Cole-
ta do Leite Humano, que possibili-
ta a retirada de leite humano das
mães internadas, das que têm fi-
lhos internados no local e das fun-
cionárias do próprio hospital, que
também podem utilizar o local para
extração e armazenamento de leite
durante o período de trabalho.

Os Bancos de Leite Humano
presentes em todo o país são fun-
damentais para o apoio e auxílio à
amamentação e que, por meio de
doações, possibilitam a distribuição
de leite humano aos bebês que es-
tão internados nas unidades neo-
natais. No HSPE também temos um
Banco de Leite Humano, em funci-
onamento há mais de 50 anos, que
recebe doações para os bebês inter-
nados no hospital e orienta as mu-

lheres sobre a importân-
cia do aleitamento ma-
terno, da doação de leite
humano e que também
promove o acolhimento
para as mães com dúvi-
das e dificuldades na
amamentação. O local
também disponibiliza
um serviço que retira o
leite materno nas casas

das doadoras cadastradas que
moram próximas ao hospital.

As lactantes que desejam fa-
zer doações ao Banco de Leite Hu-
mano do HPSE devem atender a
alguns critérios, fazer uma entre-
vista e exames laboratoriais de san-
gue para garantir a segurança do
processo. Após a doação, o leite
passa por um processo de pasteu-
rização na própria instituição,
com rigoroso controle de quali-
dade e segue para armazenamen-
to. Isso permite que ele seja dis-
tribuído aos bebês, contribuindo
para a nutrição, saúde e diminui-
ção de casos de morbimortalidade.

Também é importante abor-
dar os aspectos da saúde das lac-
tantes, já que a amamentação
também traz benefícios a elas por
estimular a ocitocina, hormônio
que promove sensação de bem-es-
tar e que também ajuda a reduzir
as cólicas uterinas, auxiliando o
retorno do útero ao seu tamanho
normal, reduzindo o risco de
complicações como hemorragias
e anemias. Esse momento refor-
ça o vínculo entre mãe e filho e
pode diminuir o risco de depres-
são pós-parto e câncer na mulher.

O leite humano é um alimento
completo aos bebês e a sua doação
é um ato de solidariedade que pode
salvar vidas, especialmente dos pre-
maturos. Cada gota vale muito.

INFORMAÇÕES - Para
mais informações, entre em con-
tato pelos telefones (11) 4573-
8172 e (11) 4573-8247, das 7h
às 18h, de segunda a sexta-fei-
ra. Para localizar o Banco de
Leite Humano mais próximo da
sua residência, acesse o site da
rede BLH: bit.ly/localizacaoBLH

———
Walter Nelson Cardo
Junior, médico, é pedi-
atra neonatologista e
coordenador do Banco
de Leite Humano do
Hospital do Servidor Pú-
blico Estadual (HSPE),
principal unidade do
Instituto de Assistência
Médica ao Servidor Pú-
blico Estadual (Iamspe)

Leite humano é oLeite humano é oLeite humano é oLeite humano é oLeite humano é o
alimento padrãoalimento padrãoalimento padrãoalimento padrãoalimento padrão
ouro aos bebês eouro aos bebês eouro aos bebês eouro aos bebês eouro aos bebês e
a sua doação podea sua doação podea sua doação podea sua doação podea sua doação pode
salvar vidassalvar vidassalvar vidassalvar vidassalvar vidas

Agosto Dourado

Douglas Nogueira

Édifícil olhar para
o semblante de
um menino de

rua. Seu rosto sofrido
marcado pelo desacer-
to da vida, das condi-
ções desastrosas que o
mundo oferece, traz-
nos uma imensidão de
tristeza e angústia por
vermos aquela criança sendo es-
magada pela injustiça da vida.

São milhões de meninos
nessas condições. Sonhos, espe-
ranças, objetivos que ao vento
se perdem, que pelo Sol são quei-
mados e pela chuva levados.

Não só no Brasil como em
todo planeta, o número de meni-
nos de rua é assustador e depri-
mente, é praticamente incontável
a quantidade de meninos aban-
donados nas sarjetas clamando
por um lar, buscando a solução
imediata para suas vidas, uma
estratégia real, viva que possa tirá-
los daquela escuridão do viver.

Os maiores culpados por todo
o sofrimento desses meninos são
os "inexistentes" familiares, que,
por motivos muita das vezes ba-
nais, despejaram tais crianças no

seio cruel do mundo,
nem ao menos se preo-
cupando com o destino
da vida dessas proles.

Se encontrarmos
hoje um desses familia-
res, os mesmos falarão
uma versão inacreditá-
vel. Dirão eles que aque-
la criança foi abando-
nada por motivo da fal-
ta de condições, ou

mesmo pela rebeldia que ela apre-
sentava. Horrível! E a educação
onde fica nessa hora? Bastavam
esses inúteis familiares pensarem
apenas um instante sequer, e ten-
tarem educar a qualquer custo tal
criança. Em relação à falta de con-
dições para criá-la, familiares as-
sim realmente não possuem essas
condições, primeiro porque não sa-
bem amar nem a si próprios e se-
gundo pela ausência de postura
acompanhada por um comodismo,
que resulta na grande irresponsa-
bilidade da criação de um filho.

Voltando ao foco, a mente
desses meninos é repleta de ilu-
sões, muitas dessas logicamen-
te, causadas por motivo da in-
fância, mas em contrapartida a
verdadeira causa fica por conta
do desespero que possuem de vi-

Jamais devemosJamais devemosJamais devemosJamais devemosJamais devemos
desprezar umdesprezar umdesprezar umdesprezar umdesprezar um
menino dessamenino dessamenino dessamenino dessamenino dessa
linhagem (...)linhagem (...)linhagem (...)linhagem (...)linhagem (...)

Meninos de rua

verem felizes, em paz, participan-
do dignamente de um seio famili-
ar, por isso sonham, iludem-se e
até mesmo tentam da maneira de-
les buscarem a solução para isso.

Investir em um menino assim
pode ser algo maravilhoso, por ou-
tro lado tal tentativa poderá tra-
zer sérias decepções e prejuízos. A
razão desses dois lados da moeda
é simples; na primeira ocasião, o
menino dotado pela vontade avas-
saladora de possuir um lar, estu-
dar e brilhar na vida trará consi-
go uma grande submissão à or-
dem e regras; no entanto, no se-
gundo caso, o mesmo disposto a
jogar pelos ralos suas últimas es-
peranças, pode agir como um
grande delinquente, assassino de
primeira linha, sendo assim, a
adoção de tais meninos, deve ser
feita através de instituições séri-
as e renomadas, para que dessa
forma tal ato de amor não se tor-
ne em um verdadeiro pesadelo.

Grandes celebridades da his-
tória mundial foram, no passado,

meninos de rua, que, pela sorte do
destino, hoje são exemplos de vida,
conduta e da realização de sonhos
que na ocasião passada, pareci-
am impossíveis de se realizarem.

Jamais devemos desprezar
um menino dessa linhagem, por-
que, apesar de suas condições pe-
rante a vida, ele possui a maior
das blindagens contra sua pes-
soa, o mesmo nada mais é que
uma criança. O fato de estar lar-
gado em meio à sociedade, não
quer dizer que seu valor já não
existe mais, tal criança por mais
abandonada que esteja, pode es-
tar cheia de amor, caráter, gra-
tidão, postura e principalmente
repleta do grande desejo de ser
homem digno perante o mundo.

Menino de rua que ama-
nhã poderá ser o presidente, o
líder ou comandante da mes-
ma sociedade que há tempos o
desprezou como algo inútil,
digno do desprezo geral.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planeja-
mento  da  Manuten-
ção. E-mail: douglas_s
nogueira@ yahoo.com.br
- Blog: www.douglass
nogueira.blogspot.com

"Só com pontes se estabelecem conexões"
Gregório José

Lendo a frase de
Mário Sérgio Cor-
 tella em que ele

afirma que "Só com
pontes se estabelecem
conexões" parei alguns
minutos para avaliar e
entender esta imagem
poderosa e metafórica
que vai além da sim-
ples estrutura física de pontes.
Ela se refere à ideia de que, para
construir relações significativas
e duradouras, é necessário criar
conexões sólidas e bem funda-
mentadas. Essa metáfora é tão
aplicável à nossa vida pessoal
quanto ao contexto social, cul-
tural e global em que vivemos.

Ao pensar nas relações hu-
manas, as pontes representam
a capacidade de entender, acei-
tar e se conectar com os outros.
Para construir pontes é preciso
superar as barreiras dos mal-en-
tendidos e preconceitos e criar

um terreno comum
onde ideias e valores
possam ser comparti-
lhados. Essa aborda-
gem nos permite criar
conexões genuínas e
significativas com
pessoas que podem ser
diferentes de nós em
muitos aspectos, mas
que também compar-
tilham uma humani-

dade comum. Na vida social e
cultural, a ideia de construir
pontes é central para promover
a inclusão e a diversidade. Em
uma sociedade cada vez mais
interconectada, é vital apren-
dermos a respeitar e celebrar
nossas diferenças e encontrar
maneiras de trabalhar juntos e
construir um futuro comum.
Essas pontes culturais nos aju-
dam a superar as diferenças e
criar um ambiente mais inclusi-
vo, onde todos têm a oportuni-
dade de trazer seus conheci-
mentos e perspectivas únicas.
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Em nível global, construir
pontes se torna ainda mais im-
portante. Num mundo onde as
fronteiras são cada vez mais in-
distintas, é muito importante
promover a cooperação, a com-
preensão mútua e o diálogo en-
tre nações e culturas. A diplo-
macia e a negociação são como
pontes que permitem atravessar
as águas turbulentas das rela-
ções internacionais e chegar a
um entendimento que beneficie
a todos. Porém, é importante
lembrar que construir pontes
exige esforço, paciência e empa-
tia. Assim como as pontes físi-
cas são construídas tijolo por ti-
jolo, as conexões entre pessoas

e culturas são construídas pouco
a pouco por meio da comunica-
ção genuína e do respeito mútuo.
Esta construção exige vontade
de ouvir, aprender e encontrar
soluções comuns que beneficiem
todas as partes interessadas.

Em última análise, a ideia
de que "Só com pontes se esta-
belecem conexões" ressoa pro-
fundamente com a necessida-
de humana de unidade, com-
preensão e colaboração. Ao
abraçar essa metáfora, reco-
nhecemos a importância de cri-
ar conexões fortes e sustentáveis
que transcendam as diferenças
e nos permitam caminhar jun-
tos rumo a um futuro mais
harmonioso e interconectado.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo;
pós-graduado em Ges-
tão Escolar, em Ciênci-
as Políticas e em Medi-
ação e Conciliação; MBA
em Gestão Pública

Segundo câncer

Sobrevida a um
segundo câncer
primário é me-

nor em indivíduos ne-
gros e hispânicos do
que indivíduos bran-
cos nos EUA. Estudos
com mais de 200.000
indivíduos incluindo
brancos, negros e  his-
pânicos,  demonstra-
ram que estes dois últimos ti-
nham 21% e 10% mais probabili-
dade de morrer, respectivamen-
te, de um segundo câncer do que
pacientes brancos. Os sobreviven-
tes de câncer negros, também ti-
veram um risco 41% maior de
morte cardiovascular do que os
sobreviventes de câncer brancos.
Essas disparidades foram, em par-
te, atribuíveis a distribuições de
estágio desfavoráveis no segundo
diagnóstico primário de câncer
entre populações negras e hispâ-
nicas, particularmente para cân-
cer de mama, uterino e melano-

ma. Os resultados des-
tacam as prioridades
de pesquisa para abor-
dar as disparidades de
sobrevivência entre a
população crescente de
vários sobreviventes de
câncer primário. Estu-
do publicado na JAMA
Network Open, por
Hyuna sung e colabo-

radores. Esses estudos estão em
expansão a fim de ampliar os co-
nhecimentos deste fenômeno bio-
lógico entre as populações. Na mi-
nha ótica, essas populações são
menos cuidadas, mais pobres,
mais expostas à doenças e com
menor possibilidade de tratamen-
to precoce já que o acesso à saúde
nesse País depende unicamente de
estar associado ao sistema parti-
cular de Saúde. Lá não tem
SUS...uma grande conquista soci-
al brasileira apesar dos defeitos...

———
Jose F.Höfling, biólogo

Paiva Netto

Quando há Amor
 Fraterno, in-
c o n t r a s t á v e l

empenho e consagra-
da competência, que
se desenvolve com la-
bor e zelo - desde a fi-
xação de um simples
prego na madeira
(creia no seu valor pró-
prio!) -, não existem limites para o
alicerce de um mundo melhor.

Medeiros e Albuquerque
(1867-1934), jornalista, profes-
sor, político e abolicionista per-
nambucano, acertadamente re-
conheceu: "O que faz a superiori-
dade do homem sobre os outros
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animais é que ele com-
preendeu como na luta
pela vida uma das armas
mais eficazes é a bonda-
de, é a assistência recí-
proca, é a caridade".

Realizar o Bem vo-
luntariamente é uma
das mais belas páginas
de Amor que o ser hu-
mano, ou seja, o Cida-
dão do Espírito, pode

escrever. O Profeta Muhammad
- "Que a Paz e as Bênçãos de Deus
estejam sobre ele!" - ensina: "Toda
boa ação é caridade. Uma boa
ação é aquela que faz aparecer
um sorriso no rosto do outro".

O fundador do Islamismo
honra a memória de Jesus - e de

Boa ação voluntária

Sua Santíssima Mãe, Maria -, no
Alcorão Sagrado, e O referencia
como um dos grandes Profetas do
Islã. Numa palestra intitulada "Je-
sus e o ideal do Alcorão", o presi-
dente do Grupo de Pesquisa Mu-
çulmano-Cristão, dr. Hmida En-
naifer (Ph.D., Universidade Zitou-
na/Tunísia e Sorbonne/França),
vem ao encontro da nossa afirma-
tiva ao comentar que "dos 6.236
versículos que formam o Alcorão,
o Cristo é citado 33 vezes, às vezes
por Seu nome em árabe, às vezes

por Seu nome composto, às vezes,
enfim, por Sua qualificação de Mes-
sias. (...) De fato, quando estuda-
mos mais atentamente o que o Al-
corão diz sobre Jesus, percebemos
que nenhuma outra figura foi do-
tada de um poder taumatúrgico
tão extraordinário quanto o Seu.
(...) Ele é o profeta, o servidor de
Deus e a criança lavada de toda a
impureza, mas é também o sinal,
o exemplo, o Verbo, o Espírito vin-
do de Deus, a ciência do Agora,
aquele que é sustentado pelo Es-
pírito Santo, o caminho reto".

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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AUSENTE
Amanhã (24), o terceiro e

último dia de reunião da cúpu-
la do Brics, em Joanesburgo
(África do Sul), reunindo cinco
(5) países. O presidente russo
Vladimir Putin é o grande au-
sente: enviou como representan-
te o ministro da Relações Exte-
riores Sergei Lavrov, com a pro-
messa de aparecer virtualmen-
te. Putin seria preso se colocas-
se os pés em solo africano: o pre-
sidente Cyril Ramphosa teia que
atender o ICC (Tribunal Penal
Internacional, sigla em inglês)
por crime de guerra, envolven-

do Rússia e Ucrânia. Autorida-
des da África do Sul tentaram
suspender a ordem emitida em
março/23, de acordo com o Es-
tatuto de Roma, assinada por
123 países, em 1988. Sul-africa-
nos justificaram que seria uma
declaração de mais uma guerra.

PONTO FINAL
Hoje  (23) ,  na  ACIPI

(18hs30), acontece o lança-
mento do livro ALMANAQUE
de autoria de Barjas Negri e Mi-
romar Rosa. Edição limitada
com notícias/fatos de Piracica-
ba, no século XXI/2001-2020).

Somos diferentes, pois pensamos diferentes
menos, ainda não di-
vergimos. A Democra-
cia é a única forma de
convivência das dife-
renças e para contem-
plá-la vem a minha for-
mação pessoal onde
por dez anos atuei jun-
to à Organização Inter-
nacional do Trabalho
(OIT-ONU) cuja visão

é de formar discussões e decisões
de forma tripartite, atraindo os
atores para o debate e decisão.

Na visão da Organização In-
ternacional do Trabalho, a justi-
ça social é indispensável à paz du-
radoura de uma nação democrá-
tica. Logo, a OIT desenvolve o seu
trabalho com o objetivo de redu-
zir a pobreza, promover uma glo-
balização justa e melhorar as
oportunidades para que as pes-
soas possam ter acesso a traba-
lho digno e produtivo em condi-
ções de liberdade, equidade, se-
gurança e dignidade humana.

Meu orgulho, e que (não abri-
rei mão) foi do meu aprendizado e
vivência que tive dentro do univer-
so diplomático internacional, com-
partilhei aprendizado junto a OIT,
única agência tripartida das Na-
ções Unidas que reúne represen-
tantes dos governos, empregado-

José Osmir
Bertazzoni

Diferente de to-
dos os meus ar-
tigos vou inici-

ar esse texto com uma
declaração pública (não
se trata de justificativa)
sobre minhas atitudes,
atos ou palavras, porque
me manifesto contrário a forma de
governar do atual prefeito munici-
pal Luciano Almeida. Não é pesso-
al? Lógico que não é pessoal! O
Brasil se divide em várias formas
de se pensar e de agir; tanto o
Luciano como eu fomos educados
pensando diferente, ele com carac-
terísticas do universo empresarial
e eu com características do uni-
verso público, sempre acreditan-
do que era possível conviver com
diferenças. Minha linha ideológi-
ca de formação pessoal está com
um princípio que julgo ser justo: o
debate democrático de ideias.

Somos diferentes porque
pensamos diferentes, porque en-
xergamos o mundo de forma di-
ferente: Luciano, com uma visão
capitalista e eu com uma visão so-
cialista. Em um ponto somente
não divergimos, na defesa das
instituições democráticas - por
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res e trabalhadores de 195 países
signatários com vista a adotar nor-
mas internacionais com decisões
democráticas e participativas.

Por que divergimos tanto?
Porque sou contra a privatização e
Luciano, favorável e privatista por
formação, são diferenças concei-
tuais de difícil conciliação, até
pelo fato de que ele é o prefeito e
nós servidores. Ele tem a caneta
(temporária) e o poder de priva-
tizar e nós o dever de resistir, lu-
tar e contrariar. Simples assim.

A nossa visão sindical é a fa-
vor de um Brasil mais forte, mais
igualitário e com serviços públi-
cos de qualidade com protagonis-
mo do Estado conforme dispõe a
Constituição; defendemos os tra-
balhadores. Somos a favor de que
as riquezas sejam para todos, não
para o lucro de poucos. Somos fa-
voráveis a um olhar de esperan-

ça que contemple um futuro me-
lhor para o país e para seu povo.

Se o Estado não estivesse pre-
sente em um país com nossas di-
mensões (8.514.876 km²) não se-
ria possível investimentos nos me-
nos favorecidos como: Bolsa Famí-
lia; Minha Casa, Minha Vida; Luz
Para Todos; Universidade para
Todos (ProUni); financiamento
Estudantil (FIES); Programa de
Aceleração do Crescimento (PAC);
Plano Safra; Programa Nacional de
Imunizações; Programa Nacional
de Alimentação Escolar, etc.

Posto isso, somos intransi-
gentes com a defesa de que o ser-
viço público tem que ser gerido e
administrado pelo município, Es-
tado ou União e que a terceiriza-
ção ou entrega à iniciativa priva-
da visando objetivo único da lu-
cratividade não nos é aceitável.

Quanto a pessoa e a vida pri-
vada do prefeito não nos interes-
sam, conquanto, entendo que polí-
tica pública se faz com a participa-
ção de todos os atores e desde o pri-
meiro contato com Luciano percebi
que tínhamos muitas diferenças na
forma de agir e de pensar e que so-
mos de mundos muito diferentes.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

"O nóia me furou"
Almir Pazzianotto

Pinto

Oinútil pedido de
socorro ao por-
teiro do prédio

em que vivia, feito pelo
vigilante João da Sil-
va de Sousa, de 54
anos, após ser esfa-
queado pelo "nóia",
morador de rua drogado, não
bastou para lhe salvar a vida.

A vítima havia deixado o mo-
desto apartamento no Largo Ge-
neral Osório no início da noite de
terça-feira, dia 15/8, quando se viu
atacado pelo criminoso que preten-
dia lhe roubar a mochila. Ao se
defender, o agressor lhe desferiu
facada "na lateral do tórax", con-
forme relata o Estadão (18/8, A15).

A morte do trabalhador sus-
cita várias questões. Comecemos
pela faca. A intensa campanha pelo
desarmamento, do presidente
Lula, não alcança, e jamais alcan-
çará as camadas marginais da so-
ciedade. Arma, segundo os dicio-
nários, é todo e qualquer instru-
mento, ferramenta, aparelho,
substância, preparada ou utiliza-
da para ataque ou defesa. Os po-
derosos canhões do Forte Copa-
cabana, no passado aptos a dispa-
rar projeteis de artilharia contra
invasores do Rio de Janeiro, já dei-
xaram de ser armas. Há décadas
estão adormecidos, como capítulos
da história da Marinha de Guerra.

Na mesma situação se encon-
tram fuzis Manlichers e Com-
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blains, usados pelo
Exército na carnificina
de Canudos (7/11/
1896-8/10/1897). São
peças decorativas, que
lembram tragédia qua-
se esquecida. São en-
contrados em boas ho-
plotecas. A faca, a na-
valha, a peixeira, o pu-
nhal, a januária, nas

mãos de pessoa adestrada, podem
ser tão perigosos quanto a cara-
bina e o revólver modernos.

Em 5/11/1897, o então presi-
dente da República, Prudente de
Moraes, ao recepcionar no antigo
Arsenal de Guerra tropas que re-
tornavam de Canudos, foi alvo do
ataque cometido pelo anspeçada
Marcelino Bispo. Armado de gar-
rucha e punhal, tentou matá-lo. A
garrucha falhou, mas o marechal
Carlos Machado Bittencourt, Mi-
nistro da Guerra, foi apunhalado
e morreu no local. O senador Pi-
nheiro Machado, um dos princi-
pais nomes da política nacional no
início do século passado, foi esfa-
queado e morto por Manso de
Paiva, no saguão do Hotel dos Es-
trangeiros, Rio de Janeiro, em 8/
9/1915. O pintor José Ferraz de Al-
meida Júnior, autor de quadros
célebres como "Caboclo picando
fumo", "Leitura", "Descanso do
Modelo", foi assassinado pelo pri-
mo José de Almeida Sampaio, o
Juquinha, que lhe cravou o pu-
nhal na jugular. Ocorreu no Ho-
tel Central, em Piracicaba, em 13/
11/1899. O crime foi passional.

Demagógicas campanhas
contra armas de fogo jamais
conseguirão retirar de circula-
ção milhares de armas brancas
adquiridos em bodegas, arma-
zéns ou supermercados. Habilido-
sos artesãos conseguem produzi-
las a partir de simples retalho de
aço. Facas são úteis no açougue e
na cozinha, mas se transfor-
mam em armas letais, quando
empunhadas por delinquentes.

A segunda questão é a persis-
tência da cracolândia, onde se reú-
nem consumidores de entorpecen-
tes, sobretudo do crack (palavra já
dicionarizada). São aglomerados
localizados na região da Luz, que
resistem às investidas da polícia e
da guarda municipal.  Avenidas,
ruas e praças estão dominadas.
Prédios residenciais, comerciais e
casas se encontram ilhados, com
moradores reclusos. Lojas, bares e
restaurantes foram abandonados,
pela impossibilidade de receberem
clientes. Motoristas que transitam
pela cracolândia são vítimas cons-
tantes de assaltos. O caos tomou
conta de ruas tradicionais, como
acontece com a Santa Ifigênia.

Fracassaram as tentativas de
erradicação da cracolândia. Qual-
quer medida coercitiva, porém,
deve levar em conta que a gravida-
de do problema reside no fato de

os viciados serem humanos. De-
gradados física e moralmente,
mas seres humanos e, como tal,
protegidos pela Constituição e
demais leis do País. O Supremo
Tribunal Federal (STF) aparenta
entender que mero consumo da
maconha não é ato delituoso. Por
analogia deve-se aceitar que o ví-
cio em crack, cocaína, heroína,
anfetaminas, não constitui crime.

Não há consumidor sem tra-
ficante. Este o nó cego da questão.
O lucro proporcionado pela comer-
cialização gerou bilionários cartéis
mexicanos e colombianos. Veja-se
o caso do Equador, cujo porto de
Guayaquil foi transformado em
entreposto por onde saem tonela-
das de drogas para a África e Eu-
ropa (O Estado, 19/8, pág. A16).

O combate à cracolândia deve
ser conduzido pela inteligência.  As
policiais militares estaduais não
dispõem de meios materiais e hu-
manos para ocupar os amplos es-
paços da Região Amazônica. A ta-
refa pertence ao Exército, à Mari-
nha e à Aeronáutica. É necessário
impedir a entrada de drogas con-
trabandeadas do Peru, da Colôm-
bia, da Bolívia, para evitar que che-
guem à rodovia Castelo Branco.

Na guerra contra o tráfico, o
Brasil não pode ser derrotado.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST);
autor de várias obras

Caricare, uma pa-
lavra italiana cujo sig-
nificado é "carregar",
no caso traços especiais
de um personagem que
merece a visão do au-
tor, no nariz grande,
olhos esbugalhados, to-
petes agitados, gestos,
vícios, roupas e adere-

ços, tendo como resultado retra-
tos cômicos e bem humorados dos
personagens ironizados pelos au-
tores. Atribui-se ao pintor Agosti-
no Carraci, de Bolonha, na Itália,
os primeiros trabalhos nesta área.

Aqui no Brasil, Manoel Araú-
jo Porto Alegre e Ângelo Agostini
transformaram, especialmente, os
políticos entre os seus maiores ob-
jetos de críticas, impressas pelos
jornais da época, em campanhas
memoráveis. O Brasil também teve
o pioneirismo de uma mulher, Nair
de Tefé, que assinava o nome ao
contrário, com o anagrama Rian.
Ela estudou na França e foi casada
com o ex presidente Hermes da
Fonseca, abrindo espaços também
para as mulheres cartunistas, hoje
homenageados pelo Salão com a
mostra "Batom, Lápis e TPM".

Creio que com esta ação, Pi-
racicaba poderá estar presente
num espaço de ampla circulação
de pessoas, grande visibilidade
entre políticos e jornalistas, fa-
zendo jus aos meus cumprimen-
tos pelo aniversário dessa mos-
tra cultural que engrandece nos-
sa cidade e a conduz por cami-
nhos para muito além das bar-
rancas do nosso rio Piracicaba.

———
Alex Madureira, depu-
tado estadual (PL) e
corregedor da Alesp
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Minha homenagem
ao Salão de Humor

Alex Madureira

Inauguramos em 22
de agosto, no deno-
minado espaço dos

Heróis de 32, na As-
sembleia Legislativa do
Estado de São Paulo
São Paulo (Alesp), uma
exposição em homena-
gem aos 50 anos do Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba,
agora reconhecido como Patrimô-
nio Imaterial de nossa cidade.

A exposição poderá ser visita-
da até o dia 1º de setembro, no pe-
ríodo das 10 às 18 horas, e nela
estarão 15 caricaturas, obras pre-
miadas ao longo destes anos de
existência do Salão, criadas por ar-
tistas nacionais e internacionais,
sobre personalidades famosas, ar-
tistas, líderes religiosos, entre ou-
tros, que foram premiados ou sim-
plesmente expostos dentre os mi-
lhares de trabalhos enviados
anualmente para o nosso salão.

Construído por muitas cabe-
ças e braços, entre os dos irreve-
rentes caricaturistas mundiais, o
Salão tornou-se o mais antigo re-
alizado em todos os países do
mundo e, por isso mesmo, objeto
do desejo e do respeito conquista-
do entre todos os artistas mundi-
ais para nele estarem presentes.
Jurados parcimoniosos, fazem as
seleções e premiações a cada ano e
também nestes espaços acorreram
os maiores especialistas do humor
gráfico do Brasil e do mundo.

Desde a terceira edição em
1976, com a presença do editor Ge-
offrey Dickson, da revista inglesa
Punch; do igualmente irreverente
mexicano Sérgio Aragonez, da re-
vista Mad e pelo argentino do El
Clarin, Hermenegildo Sabat, o sa-
lão abriu-se ao repertório interna-
cional. E foi conquistando adep-
tos cada vez mais qualificados.
O pesquisador norte-americano
de histórias em quadrinhos,
John Lent e o cartunista irani-
ano Alireza Pakdel, estiveram
entre os membros dos juris de
premiação ao longo dos anos. Diversos analistas da cena

nacional vêm asseverando
que a atual conjuntura na-

cional oferece uma oportunidade
inédita para o aperfeiçoamento do
sistema democrático brasileiro

Entre eles, destaca-se Frei
Betto que recentemente publi-
cou um artigo defendendo uma
Conferência Nacional de Defe-
sa que passe pelo princípio da
soberania nacional e da auto-
determinação dos povos. Seus
argumentos são irrefutáveis:

 há uma tendência da CPMI
do Congresso Nacional de costu-
rar um acordo de não chamar to-
dos os militares envolvidos na

Intentona Golpista de 8 de ja-
neiro de 2023, deixando os mili-
tares envolvidos nesse lamentá-
vel episódio apenas ao poder judi-
ciário, afirmando que “cuida-se do
varejo e se esquiva de um proble-
ma cuja causa mora no atacado:
para que (ou a quem) servem as
Forças Armadas brasileiras?

 as discussões das relações
internacionais são elitistas, tan-
to a condução da política externa
quanto a política de defesa. São
comuns comentários como “o
povo não sabe”, “não tem visão
de longo prazo”, “não tem inte-
resse” e que “a tutela militar so-
bre a política brasileira não é um

IPEDD: Apoio à I Conferência Nacional de Defesa
fenômeno do governo Bolsonaro,
embora tenha se mostrado de
maneira aguda naquele período,
assim como durante a ditadura
militar, ao longo de 21 anos.

 é um equívoco revisar e
atualizar documentos de defesa
nacional como uma obrigação
normativa, pois as novas Estra-
tégia Nacional de Defesa e Polí-
tica Nacional de Defesa precisam
ser objetos de amplo debate.

Com base nesses argumentos,
Frei Betto considera necessário con-
vidar diferentes setores da socie-
dade para se sentar à mesa naque-
la que seria a I Conferência Nacio-
nal de Defesa. Mais gente discu-

tindo, sustenta ele, permite arejar
o tema e melhorar a correlação de
forças na condução do assunto,
muito centrada nas figuras do Pre-
sidente e dos comandantes de cada
Força. Além disso, oferece resposta a
uma antiga reclamação da caserna,
a de que ninguém externo às Forças
Armadas se interessa pela corpo-
ração ou pela política de defesa.

Por fim, Frei Betto argumenta
que é necessário entregar a respon-
sabilidade de definir o que deve ser
objeto de defesa e o que (quem) nos
ameaça para quem é de direito – o
povo brasileiro, pois a Conferência
não é um fim em si mesma, mas
um processo através do qual a de-
mocracia participativa pode chegar
a uma área cuja condução foi his-
toricamente autoritária e antipopu-
lar. Será uma oportunidade de pro-
porcionar educação política de seg-
mentos diversos sobre o assunto.

O Instituto Piracicabano de
Estudos e Defesa da Democracia –
IPEDD – alinha-se à proposta ofe-
recida por Frei Betto e considera
extremamente relevante, para de-
fesa e reconstrução em bases sóli-
das do Estado Democrático de Di-
reito, sistematicamente ameaçado
em nossa história republicana, a
realização do I Conferência Nacio-
nal de Defesa de forma participati-
va, com representação de amplos
segmentos da sociedade civil. E
procurará se articular com entida-
des da sociedade civil que com-
põem o campo democrático brasi-
leiro com vistas a viabilizá-la. (Pi-
racicaba, 18 de agosto de 2023)
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Instalação do Centro Pop
não será no Castelinho
Presidente da Câmara, Wagner de Oliveira recebeu confirmação do Executivo

Carlos Roberto
Rodrigues

Muito se tem
discutido so-
bre a polari-

zação e a disputa aguer-
rida e até às vezes ofen-
siva entre partidos polí-
ticos. Esse é o motivo
principal — e por causa
disso — estamos nos tor-
nando um deserto de ideias de
como fazer para resolver, de uma
forma democrática, os problemas
que não têm fim em nosso país. Pro-
postas e gente qualificada não fal-
tam. Lentamente a sociedade civil
vem participando como protagonis-
ta do debate público e com suges-
tões de todo tipo e em diversas áre-
as do conhecimento humano. Pas-
sa a ser oportuna essa demonstra-
ção de vitalidade e espírito público
destes membros da sociedade civil
que se mostram dispostos a ter vez e
voz nos grandes debates nacionais.

Organizações, movimentos
sociais, econômicos, culturais e

TTTTTodos queremosodos queremosodos queremosodos queremosodos queremos
garantir umagarantir umagarantir umagarantir umagarantir uma
cidade melhorcidade melhorcidade melhorcidade melhorcidade melhor
para todospara todospara todospara todospara todos

ambientais, juntamen-
te com entidades de
classe e especialistas,
têm-se envolvidos com
sugestões e projetos
para o desenvolvimen-
to de políticas públicas
para o meio ambiente,
saúde, educação, se-
gurança pública, sus-
tentabilidade e outros.
Em que pese a parca

participação de partidos e lide-
ranças políticas em discutir te-
mas essenciais ao desenvolvimen-
to sócio econômico — estão mais
preocupados com suas estratégi-
as em busca do poder político —, a
sociedade civil, por sua vez, vem
se estruturando e se mobilizando
em produzir ideias, debate, discus-
sões e sugestões, tendo por finali-
dade a resolução dos problemas
para o bem da coletividade.

Todo dia, os noticiários televi-
sivos, os jornais e as redes sociais,
divulgam o empenho da sociedade
civil em apresentar soluções para a
questão tributária, o arcabouço

CCECP: a força da sociedade civil

fiscal, o combate ao desmatamen-
to, ao controle da violência, etc

Aqui em Piracicaba, desde
1956, o Conselho Coordenador das
Entidades Civis (CCECP) vem em-
prestando seu nome, a capacidade
do conjunto dos seus conselheiros,
a responsabilidade de suas atribui-
ções e suas propostas para garan-
tir uma cidade melhor para todos.
Desta maneira, produz um ambi-
ente apropriado para debater com
os diversos órgãos governamentais
temas que custam caro ao muni-
cípio. O que fazer com o Parque
do Mirante, com os símbolos da
cidade como a Pinacoteca, a Sala
Ernesto Mahle, o conjunto imo-
biliário e histórico da Fábrica
Boyes, a requalificação, revitali-
zação e ressignificação da área cen-
tral; como redimensionar a cidade
face a atual liderança da Região

Metropolitana que contém 23 mu-
nicípios e 1.500.000 habitantes?

Instituições governamentais e so-
ciedade civil devem caminhar juntas.

Primeiro, porque, em simbio-
se, ampliam o grau de conhecimen-
to de determinados problemas e a
resolução consensual, e, em segun-
do, traz à luz o envolvimento das
forças vivas da sociedade na etapa
de discussões, facilitando o maior
engajamento e o interesse público
na hora de acompanhar a imple-
mentação das ações.  Não dá mais,
não há espaço para decisões auto-
ritárias e refratárias à dinâmica
democrática daqueles que são le-
galmente investidos do poder, sen-
do que por sua vez a participação
da sociedade civil garante o cami-
nho mais consensuado para a bus-
ca da governabilidade possível.

———
Carlos Roberto Rodri-
gues, engenheiro agrô-
nomo, presidente do
Conselho Coordenador
das Entidades Civis de
Piracicaba (CCECP)

O presidente da associação de
moradores do bairro Castelinho,
Fabricio Ricardo Bassa, utilizou a
Tribuna Popular na reunião ordi-
nária da noite desta segunda-feira
(21) para entregar “simbolicamen-
te” um abaixo-assinado com 1.109
assinaturas contrárias à instalação
do Centro Pop (Centro de Referên-
cia Especializado para População
em Situação de Rua) no bairro.

“O Castelinho é contra sim-
plesmente porque é um bairro re-
sidencial. O prefeito quer tirar o
Centro Pop, que é uma casa que
cuida de pessoas em situação de
rua, e colocar no coração de um
bairro residencial onde moram
muitas pessoas idosas”, disse.

Assessoria Parlamentar

Fabrício Bassa utilizou a tribuna popular na noite de segunda (21)

O orador popular citou a au-
diência pública, realizada em 10 de
julho, para debater o assunto e re-
clamou que os moradores foram lá
“para ouvir nada”. “Disseram que
tinha um estudo, mas até agora não
apareceu um estudo”, criticou.

O presidente da Câmara,
Wagner Alexandre de Olivei-
ra, o Wagnão (Cidadania), so-
licitou um aparte ao orador
para informar que já estava
decidido que o Centro Pop não
vai mais para o Castelinho.

“Eu pedi então para que se
oficializasse isso no papel para que
eu entregasse ao senhor que é pre-
sidente do bairro e falasse aos de-
mais moradores”, informou.

Após as aprovações das leis
na Câmara para denominações
de vias e outros espaços públi-
cos, cabe ao Executivo a confec-
ção de material que identifique os
nomes dos locais e também faça
as cerimônias. Mas, segundo a
vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A cidade é
sua, isso não está acontecendo.

Ao ocupar a tribuna da
Câmara nesta segunda-feira
(21), na 44ª Reunião Ordiná-
ria, a vereadora disse que já
enviou vários ofícios ao Exe-
cutivo cobrando providências.

Entre as pendências citadas
por Silvia está a denominação do
Parque do Mirante, localizado na
avenida Dr. Maurice Allain, na Vila
Rezende. O espaço leva o nome de
Ladice Soriano Salgot, em home-
nagem à ex-primeira-dama de Pi-
racicaba de 1960 a 1969. O proje-
to de lei 67/2022 apresentado por
Silvia foi aprovado pela Câmara
em 29 de setembro de 2022.

Silvia desabafou: “a homena-
gem à Ladice não foi feita até hoje.
E o filho, Sérgio, morreu antes de

DDDDDENOMINAÇÕESENOMINAÇÕESENOMINAÇÕESENOMINAÇÕESENOMINAÇÕES

Vereadora cobra Executivo
sobre confecções de placas

ver placa no Mirante”, citou. “Eles
não se entendem, mas os familia-
res dos homenageados acabam
sendo prejudicados”, completou.

Outra pendência citada por ela
está a denominação do Parque
Memorial 2020, em homenagem ao
professor doutor Luiz Roberto
Moretti. A área fica no loteamento
residencial Alto da Boa Vista, em
Santa Teresinha, e a votação do pro-
jeto de lei 189/2021 aconteceu em 2
de maio do ano passado. Moretti
morreu em fevereiro, aos 61 anos,
por complicações da Covid-19. “Está
tudo largado”, declarou ela.

Ainda em seu pronuncia-
mento, a vereadora apresentou
demandas dos bairros Santa
Rita, Santa Silvia, Vale das
Águas e Santa Teresinha.

Citou ainda os projetos de
lei 44 e 45/2023, ambos do Exe-
cutivo, que tratam da assistên-
cia técnica para habitação de in-
teresse social. “Que fique bem cla-
ro que os projetos foram retira-
dos pelo prefeito, depois da aná-
lise da Câmara, das comissões e
das audiências públicas”, disse.

Divulgação

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba divulga licitação para
aquisição de equipamentos
para transporte de sinal da
programação da TV Câmara,
para transmissão junto à es-
tação do Capim Fino. A dis-
puta das empresas será no
formato pregão eletrônico e
será às 8h00 do dia 28 de
agosto. A licitação é do tipo

menor preço global. O valor
estimado da compra é de R$
73.536,34 para equipamen-
tos como: codificador de áu-
dio e vídeo em alta resolu-
ção, com saída de streaming
no protocolo SRT e RIST,
chaveador de vídeo, módulo
de distribuição de sinais e,
cabos coaxial. O edital com-
pleto está no site da Câmara

EQUIPAMENTOS PARA TV CÂMARA

20 anos sem Rocha Netto
Vitor Prates

Nesta quarta-
feira, 23 de
agosto, com-

pleta 20 anos de morte
do jornalista Delfim Fer-
reira da Rocha Netto.

Nasceu em Itu,
Interior de São Paulo
no dia 09 de junho de
1913. Faleceu em Piracicaba no
dia 23 de agosto de 2003, aos 90
anos. Sendo dos quais mais de 80
dedicados ao trabalho de arqui-
vista esportivo e colecionador.

Morou e trabalhou na ca-
pital Paulista entre 1933-34 e
em Bauru, no ano de 1935.

Neste último ano, foi aprova-
do em concurso para fiscal de ren-
das, passou a pertencer, como
agente fiscal de rendas, ao qua-
dro de funcionários da Secretaria
da Fazenda do Estado, exercendo
essa atividade até 1937 na capital
e de 1939 a 1944 em São Carlos.

Retornou a Piracicaba em
1944 para tornar-se chefe foi
Posto de Fiscalização Estadual
local e Inspetor de Rendas
(1949). Trabalhou em Pirassu-
nunga a partir de 1955 e em Rio
Claro desde 1960. Aposentou-se em
1964 como Inspetor de Rendas e
viveu desde então em Piracicaba.

Foi eleito vereador em Piraci-
caba, filiado ao partido PSP (Parti-
do Social Progressista) exerceu sua
função na legislatura de 1952-1955.

Apaixonado pela imprensa
desde a mocidade, começou no
jornalismo com notícia esportiva
publicadas pelo Jornal de Piraci-
caba desde 1930. Com sua mu-
dança para a capital em 1933,
passou a representar a Associa-
ção Atlética Luiz de Queiroz e o
Esporte Clube do XV de Novem-
bro junto à imprensa paulistana.

De 1937 a 1939 fez
parte da redação do
Jornal de Piracicaba.
Foi para São Carlos,
onde passou a chefiar a
seção esportiva do Cor-
reio de São Carlos.

Volta para Piraci-
caba no ano de 1944,
quando seus textos
retornaram à página

esportiva do Jornal de Piraci-
caba, ao mesmo tempo em que
atuava como correspondente
dos “Diários Associados” de As-
sis Chateaubriand, da Gazeta
Esportiva de Cásper Líbero e da
revista carioca Sport Ilustrado.

Colaborou no jornal O Diá-
rio de Piracicaba. Publicou dois
livros sobre o E.C. XV de No-
vembro. Além do título de Ci-
dadão Piracicabano (1967), re-
cebeu numerosas outras honra-
rias e distinções, como a de Ci-
dadão Prestante, que lhe foi ou-
torgado em 1986 pela Câmara
Municipal de Piracicaba, e os de
Presidente de Honra, Sócio Remi-
do e Grande Benemérito do Espor-
te Clube XV de Novembro. Ligado
desde 1928 à Associação Atlética
Luiz de Queiroz, criou em 1933 o
famoso “A Encarnado”, símbolo
do clube a partir de então.

Recebeu a Medalha do Bicen-
tenário de Piracicaba em 1984 e
em 1992 a diretoria da ESALQ ins-
tituiu o “Troféu Rocha Netto”, com
entrega anual por ocasião da fes-

ta de formatura da escola. Perten-
ceu ao Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba, ao Clube dos
Escritores, à Academia Piracica-
bana de Letras e a Associação dos
Cronistas Esportivos do Estado de
São Paulo. A Associação Atlética
Educando Pelo esporte, criou a
Copa Rocha Netto que neste ano
chega na sua 23ª edição, no qual
desde 2010 passou a integrar o ca-
lendário esportivo de Piracicaba.

O acervo esportivo Rocha
Netto foi formado pelo jornalis-
ta Delphim Ferreira da Rocha
Netto (1913-2003), a partir de
1919, e hoje é considerado um dos
mais completos acervos sobre fu-
tebol do país e extensa fonte de
pesquisa para estudantes, jorna-
listas, historiadores, esportistas e
demais interessados. Sua forma-
ção teve como objetivos funda-
mentais resgatar a história do fu-
tebol e a trajetória dos grandes
jogadores do passado. É compos-
to por uma coleção de aproxima-
damente 50 mil fotografias so-

bre futebol, anotações sobre os clu-
bes nacionais e internacionais, flâ-
mulas, livros, fichas técnicas de jo-
gos e dados biográficos de atletas.
As coleções de jornais e revistas
especializadas existentes no acer-
vo são cerca de 30 mil textos.

O arquivo teve início quando
Rocha Netto tinha apenas seis anos
de idade, e passou a colecionar as
figurinhas que envolviam as balas-
futebol e as fotos publicadas nos
jornais da época, costume que lhe
garantiu preciosidades, como foto-
grafias raras da seleção brasileira
e também de times locais. Pelo seu
valor histórico e organização, o acer-
vo Rocha Netto tornou-se instru-
mento de pesquisa reconhecido pela
imprensa esportiva nacional.

Em 2002 doou o acervo
ao Instituto Educacional Piracica-
bano, que, em 2006, passou para
os cuidados do Centro Cultural
Martha Watts, em Piracicaba.

———
Vitor Prates, proprietá-
rio da Rádio Piracicaba

O arquivo teveO arquivo teveO arquivo teveO arquivo teveO arquivo teve
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de idade, e passoude idade, e passoude idade, e passoude idade, e passoude idade, e passou
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as figurinhasas figurinhasas figurinhasas figurinhasas figurinhas

Arquivo

Foram 90 anos de vida, dos quais 84 dedicados aos arquivos
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Valdemir Pires lança crônicas
ensaísticas sobre o tempo

O escritor Valdemir Pires, de
Piracicaba, e ex-professor da
Unesp de Araraquara, está lan-
çando pela Penalux seu mais re-
cente livro, Imagens do Tempo. Se-
gundo o autor o classifica, é uma
coletânea de 21 crônicas em tom
ensaístico, que pretende levar o po-
tencial leitor a estranhar o que lhe
parece extremamente familiar, mas
nem sempre é, ou seja, o tempo.

Pires explica: “São textos
curtos para, assim, serem abor-
dáveis pelos leitores ocupados de
hoje em dia. Os temas tratados
vão desde os relógios e os calendá-
rios até os nomes do tempo, pas-
sando por passado, presente, futu-
ro e viagem no tempo, entre outros”.

O livro Imagens do Tempo
já está disponível para venda
no site da editora: https://
www.editorapenalux.com.br/loja/
imagens-do-tempo, onde também
é possível acessar uma parte do
conteúdo para leitura prévia,
como amostra grátis. O prefácio é
do ex-professor da Unesp no cur-
so de Letras, Zé Pedro Antunes.

Segundo explica Pires, Imagens
do tempo foi lançado em papel por
dois motivos: pedido de leitores que
preferem folhear as obras e a prefe-
rência do próprio autor pelo forma-
to: “Sou da velha-guarda, não con-

sigo sentir que a obra foi publicada
se não ganhar corpo palpável”.

Imagens do Tempo é mais
um dos frutos de um projeto de
Valdemir Pires ligado ao tema.
Antes foram publicados em PDF,
de 2020 a 2022, os livros Tempo
I, II e III. Esse material em PDF
está disponível no site do autor,
valdemirpires.com, onde também
são postadas regularmente novas
crônicas e reflexões, sempre anun-
ciadas em redes sociais, e por meio
do qual pode-se entrar em contato
com o escritor, que também promo-
ve, sob demanda, palestras, confe-
rências e cursos rápidos sobre o tem-
po, abordando o tema numa pers-
pectiva que considera referências da
filosofia, da ciência e das artes (es-
pecialmente literatura e cinema), e
ajustando a abordagem a cada gru-
po ou instituição interessada.

Sua próxima obra sobre o
tema, de acordo com o escritor,
será o livro Faces do Tempo, pre-
visto para 2024 ou 2025, “Trata-
se de um livro que conterá ensai-
os sobre a história dos relógios e
dos calendários, sobre as conquis-
tas em torno da precisão cronoló-
gica, sobre as concepções de tem-
po na filosofia e na ciência, sobre
a aceleração temporal da pós-mo-
dernidade”, pontua o escritor.

O livro Imagens do Tempo já está a venda no site da editora Penalux

Divulgação
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Câmara rejeita pedido de audiência
pública sobre morte de criança
Requerimento que solicitava audiência pública para debater atendimento a
menina vítima de picada de escorpião foi rejeitado pela maioria dos vereadores

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

Profissionais de enfermagem
passam por capacitação

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba rejeitou por 13 votos a 7
o requerimento 716/2023, que so-
licitava audiência pública para
“discussão e esclarecimentos a
respeito de prestação de atendi-
mento médico no último dia 11/
08/2023 (sexta-feira) na Unida-
de de Pronto Atendimento (UPA)
Vila Cristina” à criança envenena-
da por animal peçonhento (escor-
pião). A propositura foi analisada
n segunda-feira (21), durante a
44ª Reunião Ordinária de 2023.

A audiência pública foi solici-
tada após a morte da menina Ja-
mily Vitória Duarte, de 5 anos, no
último 12 de agosto. O texto do re-
querimento destaca “que foi noti-
ciado, uma possível causa da mor-
te da criança se deu por conta da
demora no atendimento e na apli-
cação de soro antiescorpiônico na
jovem que, certamente, neutrali-
zaria o veneno do animal peço-
nhento na circulação sanguínea”.

De autoria do vereador Pedro
Kawai (PSDB), o requerimento con-
vocava para audiência pública o
secretário municipal de Saúde,
Douglas Yugi Koga, a coordenado-
ra do Centro de Controle de Zoo-
noses de Piracicaba, Eliane Carva-
lho, o representante legal do Hos-
pital Mahatma Gandhi, Luciano
Lopes Pastor, a coordenadora de

contrato do Hospital Mahatma
Gandhi, Rafaella Giraldi e o res-
ponsável pelo plantão da UPA da
Vila Cristina no último dia 11.

Na declaração de voto, o ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL)
declarou que rejeitar o pedido
de audiência pública é renegar
a função de agente legislador.
“As pessoas estão morrendo e
tiraram o direito do vereador a
função de investigar”, disse.

Já o vereador Cássio Luiz Bar-
bosa, o Cássio Fala Pira (PL), decla-
rou ser “muito triste” um simples
requerimento “para trazer o secre-
tário de saúde” ser rejeitado. “O que
vão falar para a família dessa crian-
ça? O nosso papel é esse, trazer as
pessoas nessa Casa para dar escla-
recimentos”, questionou o vereador.

No papel de líder do governo,
o vereador Josef Borges (Solida-
riedade) afirmou que “uma au-
diência pública não é para fiscali-
zar”. Ele justificou que o Ministé-
rio Público abriu inquérito e que
a UPA da Vila Cristina e a prefei-
tura abriram sindicâncias. Ele
ainda declarou que usar um re-
querimento para dizer que fará
uma investigação e não investigar
“não respeita o luto da família”.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), autor do requerimento
que solicitava a audiência pública,

declarou que respeita o voto dos
demais vereadores, no entanto, não
admite que o acusem de “usar o
luto de uma família” para querer
achar respostas. “Eu quero respos-
tas, estou fazendo meu papel como
agente público”, afirmou o vereador.

Para a vereadora Rai de Al-
meida (PT), a audiência pública
é um dos instrumentos que os
vereadores têm para trazer in-
formações. Ela chegou a suge-
rir a criação de uma CPI (Co-
missão Parlamentar de Inqué-
rito) para investigar o caso.

“O que a gente está fazendo
aqui se não podemos legislar, se não
podemos fiscalizar, se não aprova
requerimento? Estamos aqui para
dar nome de rua e fazer moção de
aplausos?”, questionou a vereado-
ra Silvia Morales (PV), do Manda-
to Coletivo “A cidade é sua”. Ela
chamou de “vergonhoso” o com-
portamento dos vereadores da base
do prefeito que “votam não e saem
correndo” e declarou que “está dan-
do vergonha estar nessa Casa”.

Já o requerimento 712/2023,
que busca informações sobre a dis-
ponibilidade de soro antiescorpiô-
nico na UPA e sobre os procedi-
mentos adotados quando da en-
trada, classificação de risco, aten-
dimento e transferência da crian-
ça à Santa Casa, foi aprovado.

Habitação de Interesse Social
– O projeto de lei 152/2022, que “au-
toriza o Poder Executivo a instituir
o Programa Municipal de Assistên-
cia Técnica para Habitação de Inte-
resse Social e dá outras providênci-
as”, foi adiado por duas sessões.

Os favoráveis ao adiamento
da votação declararam que o pro-
jeto de lei tem “vício de iniciati-
va” e deve ser proposto pelo Po-
der Executivo. “Pedi o adiamen-
to porque queremos convidar a
secretária a vir a esta Casa, dar
explicações e assumir o compro-
misso de enviar o projeto de lá
para cá, respeitando os critérios de
quais comunidades receberão pri-
oritariamente o atendimento”, afir-
mou o vereador Acácio Godoy (PP).

Já os vereadores que votaram
contra o adiamento argumentaram
que o projeto está tramitando na
Câmara há muito tempo e não
houve nenhuma ação do Executi-
vo sobre o tema. “Esse PL traz pos-
sibilidade de assistência técnica
para habitação de interesse social.
Habitação de interesse social não é
apenas construir, fazer prédio,
transferir. É também regularização
fundiária, reforma de residência,
consolidação das pessoas onde
elas estão”, explicou Silvia Mora-
les (PV), ao defender o não adia-
mento e a aprovação do projeto.

Divulgação

Capacitação foi na área de eletroencefalograma

A constante evolução da me-
dicina e da tecnologia tem permiti-
do avanços significativos no diag-
nóstico e tratamento de diversas
condições de saúde. No campo da
neurologia, uma ferramenta vital
para a avaliação do funcionamen-
to cerebral é o eletroencefalograma
(EEG), um exame não invasivo que
registra a atividade elétrica do cé-
rebro. Na Santa Casa de Piracica-
ba, a semana teve início com a ca-
pacitação dos profissionais de en-
fermagem na utilização do apare-
lho de BWIII EEG Plus, da Neuro-
virtual, que tem se mostrado fun-
damental para a melhoria dos ser-
viços prestados e para um diag-
nóstico mais preciso e eficiente. 

De acordo com e enfermeira
do Nadep (Núcleo de Aprimora-
mento e Desenvolvimento de Pes-
soas) da Santa Casa, Erika Alves, o
eletroencefalograma é uma técnica
que oferece insights valiosos sobre
o funcionamento do sistema ner-
voso central, auxiliando no diag-
nóstico de distúrbios neurológicos,
epilepsia, encefalopatias, entre ou-
tras condições. “Esse aparelho EEG
1020, adquirido pela instituição,
possibilita a obtenção de dados
confiáveis para análise clínica e to-
mada de decisões médicas asser-
tivas. No entanto, para explorar
todo o potencial desse equipamen-
to, é imprescindível que os profissi-
onais de enfermagem estejam de-
vidamente capacitados”, ressalta. 

A gestora do Cuidado na San-

ta Casa, Denise Lautenschlaeger,
reforça que a capacitação dos pro-
fissionais de enfermagem na utili-
zação do BWIII EEG Plus envolve
diversos aspectos, desde a compre-
ensão dos princípios básicos da ele-
troencefalografia até a operação téc-
nica do aparelho e a interpretação
dos resultados obtidos. “É essencial
que os enfermeiros estejam famili-
arizados não apenas com a parte
prática da coleta dos sinais cere-
brais, mas também com a prepara-
ção adequada do paciente, a colo-
cação correta dos eletrodos, a cali-
bração dos parâmetros do apare-
lho e a manutenção dos registros”. 

Érika explica que o progra-
ma de capacitação combina ses-
sões teóricas e práticas para per-
mitir que os profissionais de en-
fermagem desenvolvam habilida-
des sólidas e confiança na opera-
ção do aparelho. “Além disso, o
treinamento deve enfatizar a im-
portância da comunicação eficaz
com os pacientes, explicando o
procedimento, aliviando preocu-
pações e assegurando o máximo
conforto durante o exame”. 

“A capacitação dos profissi-
onais de enfermagem da Santa
Casa na utilização do aparelho de
eletroencefalograma fortalece
não apenas o conhecimento téc-
nico da equipe, mas também apri-
mora a eficiência dos serviços pres-
tados pela instituição como um
centro de excelência no cuidado
neurológico” enfatiza Denise.

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP)
recebeu, no dia 16 de agosto, repre-
sentantes da empresa John Deere.
O encontro dá início aos trabalhos
em um convênio assinado recente-
mente e que prevê cooperação em
tecnologia digital e máquinas agrí-
colas e envolve ainda a concessio-
nária Terra Verde, representante
da John Deere em Piracicaba.

Na Esalq, o grupo foi recepcio-
nado pela diretora, professora
Thais Vieira, e pelo vice-diretor,
professor Marcos Milan, além de
outros representantes da gestão atu-
al da Escola. O acordo entre a Esalq,
John Deere e a Terra Verde prevê a
instalação de um centro de treina-
mento na Fazenda Areão, uma das
estações experimentais da Esalq.

Rodrigo Bonato, diretor de
marketing da John Deere para
América Latina e ex -aluno da
Esalq, salientou que o convênio
propiciará explorar toda a inova-
ção que envolve as máquinas. “O
envolvimento do corpo técnico da
John Deere, Terra Verde e do pes-
soal da Esalq possibilitará avançar-
mos ainda mais na agricultura de
precisão, na parte de análise de
dados, visão computacional, enfim,
em todas as novas tecnologias que
o agro traz. E os alunos também
vão poder ter acesso a essa nova
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Esalq promove reunião com
representantes da John Deere

tecnologia que transcende simples-
mente ao uso das máquinas. Este
convênio é bastante amplo e imagi-
namos ser o primeiro passo nesse
trabalho conjunto, que envolve a
iniciativa privada e a academia”.

Segundo Eduardo Cunali,
CEO da Terra Verde, o convênio
entre traz uma grande responsabi-
lidade para a sua equipe. “A gran-
de responsabilidade nossa, como o
concessionário da região, é fazer
com que esse centro de treinamen-
to tenha vida, que ele realmente
funcione no dia a dia e que a gente
colha os melhores resultados possí-
veis. Ali treinaremos os nossos cola-
boradores da rede, com total en-
volvimento da Esalq contribuindo
com pesquisa e desenvolvimento”.

Para o vice-diretor da Esalq,
Marcos Milan, essa aproximação
entre a Universidade e empresas é
uma tendência global fortalecendo
o elo entre o ensino, a pesquisa e a
extensão com o setor produtivo,
trazendo benefícios mútuos para as
partes envolvidas e para a socieda-
de. “O encontro foi uma oportuni-
dade para apresentar e discutir so-
bre as áreas de atuação do convê-
nio. Estiveram presentes pela Esalq,
os presidentes de Comissões, Rela-
ções Institucionais, a área de Inova-
ção, engenheiros do Serviço de Es-
tações Experimentais e a Diretoria”.

Gerhard Waller

Encontro marca o início dos trabalhos em convênio que prevê coo-
peração em tecnologia digital e máquinas agrícolas
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Guarantã elege nova diretoria voluntária
No último dia 13 de julho, a

Associação Cultural e Teatral
Guarantã elegeu sua nova dire-
toria, juntamente com o Conse-
lho Fiscal, para o biênio 2023/
2025. A eleição ocorreu na sede
do grupo (ECA Guarantã) respon-
sável pela montagem do espetácu-
lo Paixão de Cristo de Piracicaba.

A nova diretoria será compos-
ta pelo presidente Marcelo Lean-
dro Torresan; seguido pelo vice-
presidente, Deiwson Jean de Sou-
sa. A tesoureira Rosângela Perei-
ra; a secretaria Camila Beatriz Sou-
sa Feo de Lara e a artística Maris-
tela dos Santos Sousa completam a
chapa. Essa é a primeira vez que
Torresan assume a presidência, po-
rém já esteve presente em gestões
passadas ao assumir outros cargos.

“A nova diretoria tem mui-
tas ideias e esperamos colocá-las
em prática ao longo dessa gestão,
resgatando ideias antigas, que de-
vido as dificuldades financeiras
ficaram guardadas no baú dos
sonhos. Nosso objetivo é que tan-
to o Guarantã, como a Paixão de

Em breve, será anunciado o novo diretor da Paixão de Cristo de Piracicaba

Cristo de Piracicaba sejam sem-
pre lembrados por todos. Mas
para isso precisamos que as em-
presas continuem acreditando
em nosso trabalho sério, respei-
toso e de muita responsabilida-
de”, afirmou o novo presidente.

Sobre os preparativos para
edição de 2024 da Paixão de Cristo
de Piracicaba, Torresan informou

que, em breve, será anunciado a
direção artística do espetáculo do
próximo ano. “Sabemos das nos-
sas dificuldades, porém já estamos
trabalhando arduamente para que
a Paixão de Cristo de 2024 seja ain-
da mais maravilhoso. E breve tere-
mos as novidades que todos aguar-
dam ansiosamente”, completou.

O Conselho será constituído

por três titulares: 1° Conselheira
Hortencia de Souza; 2º Conselhei-
ro Fabiano Aparecido Leite dos
Reis; e 3° Conselheira Tiara dos
Santos da Silva. A suplência será
composta por outros três membros:
1º Suplente Cirilo Brancalion Ca-
margo; 2º Suplente Daniela Apa-
recida Tonin; e 3º Suplente Ricar-
do José Samprogna Camargo.
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Prefeitura conclui pavimentação
na avenida Cristóvão Colombo

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), finalizou a
pavimentação da avenida Cristó-
vão Colombo, no Algodoal, no tre-
cho que compreende da Ponte do
Cachão até a rua Emílio Bertozzi.
Além da pavimentação, a via rece-
beu adequações na galeria de
águas pluviais, com instalação de
rede e colocação de tubulação, e
recomposição do solo. A próxima
etapa dos serviços contempla a
construção de calçadas na via.

As obras integram um paco-
te que inclui ainda as avenidas

Rui Teixeira Mendes, no Casteli-
nho, e Thales Castanho de An-
drade, no Monte Líbano, ambas
já finalizadas. Na Rui Teixeira
Mendes, a Semozel revitalizou
bocas de lobo, remodelou cantei-
ros e pavimentou o trecho entre a
avenida Jaime Pereira (estrada do
Bongue) e a alameda Alcindo Lo-
pes Lucas. A Thales Castanho de
Andrade recebeu recape e ade-
quações da rede de águas pluvi-
ais, com a drenagem e troca de
bocas de lobo. O investimento to-
tal no pacote que beneficia as três
avenidas é de R$ 6,2 milhões.

Prefeitura concluiu a pavimentação na Cristóvão Colombo, no Algodoal

Divulgação
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Crea-SP lança Manual REURB
O Conselho Regional de En-

genharia e Agronomia do Esta-
do de São Paulo (Crea-SP) lan-
çou, durante o 2º Workshop so-
bre Regularização Fundiária
Urbana (REURB), realizado no
último dia 15/08, um manual
orientativo sobre a atuação dos
profissionais da área tecnológica
nesse processo tão importante
para o planejamento urbano, que
é a formalização de moradias.

O Manual REURB é fruto de
um trabalho do Comitê de Regu-
larização Fundiária do Crea-SP e
tem como objetivo servir de apoio
para profissionais e poder públi-
co. “É um material vasto, que
teve a participação de especialis-
tas não só da área tecnológica,
para que os gestores públicos pos-
sam ser mais assertivos em suas
ações”, ressaltou o engenheiro Joni
Matos Incheglu, conselheiro do
Crea-SP e membro do Comitê.

Fora o lançamento do conteú-
do, o workshop contou com paine-
listas convidados que trataram das
diversas frentes relacionadas ao
tema, como modalidades das En-
genharias, Agronomia e Geociên-
cias, aplicabilidades técnicas e de-

mais questões que envolvem a re-
gularização de moradias, além da
apresentação de estudos de caso do
planejamento urbano. Foram três
painéis sobre processos jurídicos e
a importância da integração com
profissões, uma vez que a regulari-
zação fundiária urbana requer um
conjunto de medidas e ações volta-
das para o desenvolvimento das
cidades de maneira mais sustentá-
vel. “O intuito foi trazer essa dis-
cussão técnica, buscando cada vez
mais a presença de profissionais
capacitados no mercado de tra-
balho”, enfatizou a coordenado-
ra do Comitê de REURB do Crea-
SP, engenheira Caroline Macedo.

Presidente da Associação
dos Engenheiros, Arquitetos e
Agrônomos de São Carlos (AE-
ASC), o geólogo Laert Rigo co-
mentou sobre a necessidade de
abordagem da pauta. “A inicia-
tiva é significativa para trazer as
novidades da área e temas em
alta para o nosso aperfeiçoamen-
to profissional, como é a discus-
são sobre REURB. Uma questão
social e fundamental nas cida-
des que o Conselho está nos per-
mitindo aprofundar”, afirmou.
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Prefeitura faz a entrega do cartão
aos cadastrados em Tanquinho
Ação acontece de 28 de agosto a 1o de setembro, das 8h30 às 16h, na UBS do bairro

Divulgação/CCS

Fortaleza recebe entre hoje
(23) e 26 de agosto o 67º Congres-
so Brasileiro de Oftalmologia, o
maior do gênero na América Lati-
na. O encontro acontecerá no Cen-
tro de Eventos do Ceará, com a
participação de médicos especialis-
tas, profissionais e pesquisadores.
As discussões vão permear os
campos da prevenção e do trata-
mento de doenças oculares, a par-
tir de novos métodos científicos e
do incremento da tecnologia. 

A programação contempla 716
palestrantes e são esperados mais
de 3 mil congressistas. De acordo
com o oftalmologista Milton Ruiz
Alves, presidente do Congresso, o
CBO 2023 é de extrema importân-
cia para o desenvolvimento da es-
pecialidade e também para a me-
lhoria da saúde da população.

“O evento serve como ponto
de colaboração, compartilhamen-
to de conhecimento e inspiração,
nos impulsionando em direção a
avanços que aprimorarão a assis-
tência em saúde e a qualidade de
vida dos pacientes. À medida que
nos reunimos anualmente, ante-
cipamos discussões pertinentes e
conexões que colaboram com o
futuro da oftalmologia”, avalia.
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Congresso debate o uso da
tecnologia na prevenção

INOVAÇÃO — O avanço
da tecnologia aplicada à saúde
ocular será o destaque desta
edição do evento. Para Abrahão
da Rocha Lucena, que também
preside o CBO 2023, o uso da
inovação nos tratamentos of-
talmológicos no Brasil tem sido
impactante e está transforman-
do a forma como são aborda-
das as condições visuais. 

“Os avanços da ciência e da
pesquisa têm nos possibilitado
alcançar diagnósticos cada vez
mais precisos, além de oferecer
terapias inovadoras, o que tem
proporcionado melhora signifi-
cativa na qualidade de vida dos
pacientes. Estamos testemu-
nhando um emocionante capítulo
na história da oftalmologia, onde
a sinergia entre a perícia médica e
as ferramentas tecnológicas está
abrindo novas fronteiras de
tratamento e cura”, declara.

SERVIÇO 
67º Congresso Brasileiro de
Oftalmologia - 23 a 26 de
agosto - Centro de Eventos
do Ceará - Av Washington
Soares, 999 - Programação:
https://cbo2023.com.br/ 
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LBV faz podcast sobre
a Cultura da Paz, dia 25

Na sexta (25), das 11 às 12 ho-
ras, a Legião da Boa Vontade (LBV)
promoverá, em sua plataforma no
YouTube, um podcast com o tema
“Desenvolvendo habilidades de
comunicação não violenta para a
construção de uma Cultura de Paz”.

A iniciativa visa apresentar
elementos práticos objetivos que
contribuam para o dia a dia de
educadores, assistentes sociais,
psicólogos, pedagogos, entre ou-
tros profissionais que atuam em
entidades beneficentes e em ór-
gãos públicos, além de colaborar
com práticas pacíficas para lidar
com conflitos, fornecendo técni-
cas para a condução de situa-
ções, especialmente aquelas em
que os comportamentos represen-
tem risco ao bem-estar físico. 

Para isso, o debate contará
com a participação de Luciano
Costa, psicanalista clínico e dis-
seminador de conhecimentos
Comunicação Não Violenta
(CNV) em palestras e formações
de educadores, gestores e inte-
ressados; Anna Castanho, su-
pervisora pedagógica de unida-
des socioassistenciais da Legião
da Boa Vontade; e Paula Suelí,
apresentadora da Boa Vontade
TV e professora de História no
Instituto de Educação José de
Paiva Netto; mestranda em Edu-
cação pela FEUSP, pós-gradua-
da em Gestão Escolar, bacharel
e licenciada em História pela Uni-
versidade de São Paulo (USP). O
evento é gratuito: acesse o link:/
 www.youtube.com/lbvbrasil.

Os moradores do bairro ru-
ral de Tanquinho que se cadas-
traram e ainda não receberam
seu cartão Pira Cidadão vão po-
der fazer a retirada deste docu-
mento a partir da próxima se-
mana, quando as equipes da
Prefeitura estarão na UBS do
bairro, de 28/08 a 01/09, das
8h30 às 16h, fazendo a entrega e,
também, o cadastramento das pes-
soas que ainda não tem cartão.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públi-
cos municipais. Entre os benefíci-
os do cartão estão a praticidade e
agilidade para agendamento de
consultas médicas, retirada de me-
dicamentos, rematrículas em cre-
ches e inscrições em cursos ofere-
cidos pelo Executivo. Enquanto o
cidadão piracicabano tem essas

vantagens, a Prefeitura consegue,
graças aos cadastros, um sistema
de informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

Cabe lembrar que a Secreta-
ria de Saúde segue com as ações
de recadastramento dos pacien-
tes da rede pública de saúde e de
apresentação do Cartão Pira Ci-
dadão. Até sexta-feira, 25/08, as
equipes estarão no PSF São José
e na UBS Planalto, das 8h às 16h.
Para efetivar o cadastro é impor-
tante apresentar CPF, RG e com-
provante de residência atual.

Além destes pontos volantes,
a SMS disponibiliza outros dois
pontos fixos na região central
para este trabalho: o Poupatem-
po Municipal/Centrus – ao lado
do Terminal Central de Integra-

ção (TCI) –, das 8h às 16h, e o
Centro de Especialidades Médicas
(CEM) – o Postão, atrás do Mer-
cado Municipal –, das 8h às 17h.

De acordo com o secretário
de Saúde, Douglas Koga, a ação é
necessária, pois trará moderni-
dade e agilidade aos atendimen-
tos. “Nosso novo software de saú-
de está alinhado com o Ministé-
rio da Saúde, ou seja, evita a du-
plicidade de cadastros situação
que vinha trazendo problemas no
acolhimento do paciente. Com isso
consolidado, nosso prontuário
eletrônico terá maior eficiência
além de ofertamos outros servi-
ços de saúde pelo próprio APP do
Cartão Pira Cidadão”, afirmou.

SITE – A SMS reforça que, para
obter o cartão, também é possível
realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-

sencialmente na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro – de
segunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h. Em
caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco@
cartaopiracidadao.com.br.

APP – O cartão Pira Cida-
dão também disponibiliza o apli-
cativo PiraCidadão, por meio do
qual os moradores poderão, por
exemplo, indicar locais que este-
jam com falta de água, focos de
dengue, problemas na iluminação
pública e até mesmo solicitar lim-
peza nas ruas. O aplicativo tam-
bém permite que a pessoa cadas-
trada receba um SMS de lembre-
te com o horário e local da con-
sulta agendada. O app está dis-
ponível para ser baixado nas lo-
jas de aplicativos de celulares
para os sistemas Android e iOS.

Em entrevista ao Programa
Primeiro Tempo, exibido ao vivo
pela TV Câmara na noite desta
segunda-feira (21) nos minutos
que antecederam a 44ª Reunião
Ordinária de 2023, a vereadora
Silvia Morales (PV), do manda-
to coletivo A Cidade é Sua, de-
fendeu a implementação de pro-
jetos e ações voltadas à Habita-
ção de Interesse Social (HIS).

No início da entrevista, a par-
lamentar falou a respeito do pro-
jeto de lei 152/22, de sua autoria,
que em linhas gerais busca auto-
rizar o Executivo a instituir o Pro-
grama Municipal de Assistência
Técnica para Habitação de Inte-
resse Social, conhecido por Athis,
voltado à oferta de assistência téc-
nica pública e gratuita para o pro-
jeto e construção da moradia pró-
pria. A propositura estava na Pau-
ta da Ordem do Dia desta segun-
da-feira, mas teve sua votação adi-
ada por duas sessões ordinárias.

“A moradia não é simples-
mente a casa. Moradia é consti-
tuída de casa, saneamento bási-
co, titulação, escritura, proprie-
dade. E o Athis é um programa
que vem regulamentar essas par-
cerias, que podem ser feitas com
instituições de classe, conselhos,
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Habitação de Interesse Social é destaque em entrevista
Rubens Cardia Neto

Silvia Morales, em entrevista ao Primeiro Tempo nesta
segunda (21), defendeu projeto que autoriza Executivo a
criar programa de assistência técnica para habitação social

como por exemplo, o CAU (Con-
selho de Arquitetura e Urbanis-
mo) e o CREA (Conselho Regio-
nal de Engenharia e Agronomia) e
faculdades de arquitetura, que po-
dem assessorar nesses projetos ha-
bitacionais”, explicou a vereadora.

Ela ainda destacou que o
Athis “tem fulcro em uma lei fe-
deral de 2008 e também está no
plano Municipal de Habitação de
Interesse Social, que nós aprova-
mos aqui há pouco tempo. Então, a
gente visa com esse programa regu-
lamentar tudo isso, como são feitas
essas parcerias, de onde vem os re-
cursos e quais são os projetos”.

Silvia Morales também falou
a respeito da regulamentação do
desdobro de lotes, que permite que
terrenos com matrícula única, mas
que na prática já estão divididos,
sejam regularizados. “Isso existia até
2019, com alguns critérios, mas foi
retirado do Plano Diretor”, falou.

De acordo com a parlamentar,
uma nova propositura foi apresen-
tada com o intuito de trazer nova-
mente essa previsão em lei mas, até
o momento, ela não foi apreciada.

“Em 2021 houve essa tenta-
tiva, por meio de um projeto de
lei aqui da Casa, mas que não teve
sucesso, pois a Comissão de Le-

gislação, Justiça e Redação à épo-
ca entendeu que ele deveria vir
do Executivo. Nós entregamos
esse projeto praticamente pronto
ao Executivo, fizemos uma audi-
ência pública, é bom que se lem-
bre, com corretores de imóveis,
arquitetos, engenheiros e pesso-
as interessadas, e o Procurador
[do Município] se comprometeu
a trazer esse projeto. Nós estamos
aguardando até agora”, pontuou.

A vereadora ainda falou so-
bre o Dia Municipal da Favela,

instituído no Calendário Oficial
de Eventos do Município desde
2021, com base em projeto de sua
autoria; da busca por interlocu-
ção junto ao Executivo para esta-
belecer em lei o programa Movi-
mentação Cultural, que oferece
cursos e oficinas culturais gratui-
tas de forma descentralizada; e,
também, de indicações de sua
autoria que pedem a conservação
de áreas verdes e espaços de uso
público nos bairros Santa Rita,
Santa Silvia e Vale das Águas.

A Prefeitura de Piracicaba ho-
mologou a licitação para reforma
do espaço que vai abrigar a Central
de Projetos e o Banco de Alimen-
tos, serviços do Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba
(Fussp). O local escolhido é o pré-
dio que abrigava o antigo depósito
do patrimônio, localizado na ave-
nida Dr. Paulo de Moraes, 2.073,
bairro Paulista. As obras incluem
reforma do piso, revestimentos,
forro, divisórias, portas, janelas,
instalações hidráulicas e elétricas e
pintura interna e externa. O inves-
timento será de R$ 523.785,61, sen-
do 300 mil por meio de emenda
parlamentar do deputado Alex de
Madureira – o restante será de con-
trapartida da Prefeitura. A empre-
sa vencedora terá o prazo de 180
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Prefeitura homologa licitação para reforma de nova sede
dias para conclusão da obra, conta-
do da data de emissão da Ordem de
Serviço, podendo ser prorrogado.

BENEFÍCIOS – A escolha
do novo local foi pensando pela
facilidade de acesso, com vias no
entorno de grande circulação de
transporte público, bom espaço fí-
sico e a economia com aluguel
para os cofres públicos. O projeto
proporciona praticidade, segu-
rança e higiene que os serviços
prestados pelo Banco de Alimen-
tos precisam, como iluminação,
ventilação e armazenamento ade-
quados de alimentos, já que o lo-
cal precisa atender aos critérios
sanitários para a entrega das ces-
tas, alimentos perecíveis e outros
itens de necessidade básica, além
de ampliar o atendimento.

Justino Lucente

Local escolhido fica na avenida Dr. Paulo de Moraes
e abrigava o antigo depósito do patrimônio
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Kawai quer discutir veto a PL sobre a lista de medicamentos em falta
O vereador Pedro Kawai

(PSDB), em discurso na tribuna
da 44ª Reunião Ordinária pelo
tempo regimental de 10 minutos,
na noite desta segunda-feira (21),
falou sobre o veto do prefeito ao
projeto de lei 58/23, de sua auto-
ria, que trata da divulgação atuali-
zada, pelo Executivo, da relação dos
medicamentos disponíveis e falto-
sos na Rede Municipal de Saúde.

“O prefeito vetou alegando
vício de iniciativa, [alegando] que
era coisa do Executivo, que o
Executivo é quem tem que fazer,

que não é papel da Câmara fazer
esse trabalho. Enfim, estou espe-
rando vir o veto, para discutir-
mos”, falou o vereador. Ele, na
sequência destacou que a propo-
situra, aprovada em duas vota-
ções, recebeu parecer favorável da
Comissão de Legislação, Justiça
e Redação (CLJR) da Câmara.

Pedro Kawai ainda disse que
projeto com teor semelhante foi re-
centemente aprovado pelo Senado
Federal, algo que, para ele, eviden-
cia a conveniência da propositura
em âmbito municipal: “Em sessão

no Senado, no dia primeiro de agos-
to, aniversário na nossa cidade, foi
aprovada lei que obriga, no Brasil
inteiro, ficar disponível essa lista
com os medicamentos [da rede
pública de saúde]. Ou seja, nós es-
távamos tramitando uma coisa que
até o Senado e o Congresso estão
enxergando como necessária. En-
tão, Piracicaba abriu mão da van-
guarda”, analisou o parlamentar.

Em seu discurso, ele ainda
falou sobre erosão no acosta-
mento da estrada do Pau
D’Alinho, que recentemente re-

cebeu capina e limpeza de mato
por equipes da Prefeitura: “Foi
um belo trabalho, diga-se de pas-
sagem mas, agora, com a limpe-
za, a erosão ficou evidente. Não
sei foi quando construíram o
asfalto ou a canaleta, mas eles
desviaram a água de chuva para
o córrego do outro lado da pista.
E, agora, a erosão já está quase
chegando no asfalto. Está muito
perigoso, são pelo menos 20 me-
tros. A questão é que vai chegar
no asfalto e vai ficar mais caro o
molho do que o bolo”, falou.
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Primeira edição reúne mais
de 1.000 pessoas no Largo

A primeira edição da Seresta
no Largo, projeto da Prefeitura,
realizado por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural (Se-
mac) na última sexta-feira, 18/
08, no largo dos Pescadores,
dentro da programação de 256
anos de Piracicaba, reuniu cerca
de 1.000 pessoas para assistir ao
show do cantor piracicabano Ro-
berto Seresteiro e convidados.

Na apresentação, Roberto
Mahn, o Roberto Seresteiro, 41
anos, que começou a carreira nas
serestas de Piracicaba nos anos
2000 e hoje divulga e canta o re-
pertório seresteiro da cidade em
todo o Brasil e na América Latina,
tocou diversas modinhas tradici-
onais, músicas românticas, sam-
bas, choros, boleros e valsas.

Carlos Beltrame, titular da
Semac, destaca o ambiente de
alegria e confraternização que
tomou o largo dos Pescadores
durante a primeiro Seresta no

Roberto Seresteiro animou o largo com muitas serestas

Largo. “Foi muito bonito ver o
tradicional espaço cultural e tu-
rístico da cidade, na Rua do
Porto, repleto de pessoas can-
tando, dançando e reencontran-
do amigos. O compromisso da
secretaria é sempre exaltar a se-
resta de Piracicaba”, conta.

Acompanhado de amigos,
Márcio Rossi viu pela primeira vez
uma apresentação de seresta no
largo dos Pescadores, apesar de
revelar ser frequentador assíduo
de outros espaços culturais da ci-
dade, como o Engenho Central e o
Teatro Municipal Erotides de
Campos. “É muito legal ver como
as pessoas participam. Voltaremos
se tiver outros eventos aqui”.

Paulistano há 30 anos em Pi-
racicaba, o percussionista Laerte
do Vinil se deslocou até o largo dos
Pescadores para rever amigos e
ouvir música boa. “Música é tudo
na vida da pessoa e a seresta é um
tesouro de Piracicaba”, disse.
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Prefeitura encaminha projeto
do Plano de Mobilidade Urbana
Documento desenvolvido pela Semuttran aponta as principais intervenções, obras
e diretrizes viárias, além de oficializar o primeiro mapa cicloviário da cidade
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Diretoria do HFC Saúde
agradece ao senador Pontes

Divulgação

O presidente do HFC Saúde José Coral, senador Marcos Pontes
e a Diretora Geral Lucimeire Peixoto: agradecimentos

O HFC Saúde teve o privilégio
de visitar o Senado e se encontrar
com o Senador Marcos Pontes para
expressar nossa profunda gratidão
pela Emenda destinada ao hospi-
tal. Esta Emenda, no valor de R$
1.500.000,00, está direcionada
para investimentos no HFC Saúde.
Representados pelo Presidente,
José Coral, e pela Diretora Geral,
Lucimeire R. Peixoto, o HFC Saúde
expressou sua imensa gratidão
pelo comprometimento e apoio do
Senador Marcos Pontes, o que de-
monstra um reconhecimento do

papel vital que o hospital desempe-
nha em nossa comunidade. Essa
Emenda proporcionará recursos
essenciais para aprimorar ainda
mais nossos serviços e infraestru-
tura, beneficiando nossos pacien-
tes e contribuindo para a melhoria
contínua da qualidade de atendi-
mento. Estamos extremamente
honrados por receber esse apoio e,
mais uma vez, expressamos nosso
sincero agradecimento ao Senador
Marcos Pontes pela sua dedicação
ao bem-estar da nossa instituição
e da comunidade que servimos.
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Voe de Balão com o Mercadão
já tem as imagens finalistas

As dez fotos finalistas do Con-
curso de Fotografia Instagramável
Voe de Balão com o Mercadão, já
foram escolhidas. Elas estão dis-
poníveis para visualização nos per-
fis oficiais do Instagram da Prefei-
tura, do Mercado Municipal de Pi-
racicaba e no Flickr e para votação
no link www.criarenquete.com.br/
13606810-qual-foto-deve-vencer-
o-concurso-fotografico-voe-de-
balao-com-o-mercadao.html.

O Concurso foi uma iniciativa
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), CCS
(Centro de Comunicação Social) e
da Ascap (Associação do Comércio
Varejista do Mercadão), como par-
te das comemorações de 135 anos
do Mercado Municipal de Piraci-
caba, ocorrido no mês passado.

As fotos finalistas agora ficam
disponíveis para votação pública
até dia 28/08 e o nome do vence-
dor será anunciado em 30/08 nas
redes sociais da Prefeitura de Pi-
racicaba e do Mercado Munici-
pal. O primeiro colocado será pre-
miado com um passeio de balão
pelo município para duas pessoas,
com a empresa Voe Adventure.

Para computar o voto na foto-
grafia de preferência é só acessar o
site www.criarenquete.com.br/

13606810-qual-foto-deve-vencer-
o-concurso-fotografico-voe-de-
balao-com-o-mercadao.html,
e selecionar a imagem que de-
seja como vencedora.

Participaram do júri para a
escolha das dez imagens finalis-
tas a presidente da Ascomep,
Thais Magro, o jornalista Mau-
rício Cantoni, do Centro de Co-
municação Social da Prefeitura,
e a jornalista Thaís Passos, da
Sema. Os critérios avaliados por
eles foram composição artística
da foto em relação ao tema, cri-
atividade e nitidez. No total fo-
ram avaliadas 84 fotografias.

As fotografias finalistas re-
tratam espaços do Mercado Mu-
nicipal de Piracicaba de modo
que os participantes demons-
trem seu amor e apreço pelo mes-
mo. Os 10 perfis finalistas são:
@aldhophotos; @bampa_capiau;
@eumarimarchi; @giovannivit-
ti; @guimaraesdenise; @kayana
fotografia; @lanjrraw; @nascer_
por_do_sol; @odaniloguer-
ra e @renangiampietro.

As fotos para visualização
ampliada estão no link: https:/
/ w w w . f l i c k r . c o m / p h o t o s /
198707068@N03/albums/
72177720310617255.

A Prefeitura publicou no Di-
ário Oficial do município, segun-
da-feira, 21, Projeto de Lei Com-
plementar do PMU (Plano de
Mobilidade Urbana) da cidade,
que foi enviado à Câmara Munici-
pal para votação. O desenvolvi-
mento de um PMU é uma deter-
minação do Governo Federal para
todos os municípios do país com
mais de 20 mil habitantes para
orientar, em um horizonte de dez
anos, toda a política de mobilida-
de da cidade, estabelecendo dire-
trizes para implantação do siste-
ma de transporte, principais obras
necessárias, entre outros serviços.

O PMU desenvolvido pela Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) aponta, por exem-
plo, as principais intervenções,
obras e diretrizes viárias, oficiali-
za o primeiro mapa cicloviário e
acrescenta definições de contra-
partidas para empreendimentos
que possam se tornar PGTs (Po-
los Geradores de Tráfego).

Segundo Guilherme Mila-
nez, assessor especial de proje-
tos da Semuttran, o PMU foi tra-
çado seguindo cinco eixos, sen-
do eles: incentivo ao modo não-
motorizado, transporte coletivo,
educação e redução de aciden-
tes, estruturação do Anel Rodo-
viário e do Sistema Viário e, por
fim, transporte de carga e PGT’s.

“A partir dos eixos foi possível
levantar os principais objetivos des-
te PMU, como adaptar e desenvol-
ver a mobilidade de Piracicaba para
sua nova realidade como metró-
pole, estimulando o uso do trans-
porte público e também do não-
motorizado, o uso de combustíveis
renováveis, a regionalização do
nosso aeroporto e a acessibilidade
universal”, explicou Milanez.

Ele falou, ainda, que o novo
PMU possui maior integração com
o Plano Diretor de Desenvolvimen-
to, visto que ambos foram desen-
volvidos em paralelo. “Ao apontar
a abertura de vias em acordo com
o zoneamento da cidade, o novo
plano estimula o crescimento ur-
bano de maneira mais ordenada e
planejada, tendo em vista que a
mobilidade é a principal indutora
do desenvolvimento”, disse.

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, a revi-
são do PMU é obrigatória a cada
uma década e a falta de um plano
ou a sua desatualização pode com-
prometer a busca do município por
investimentos oriundos do Orça-
mento Geral da União. “Além dis-
so, a falta de um plano de mobili-
dade pode prejudicar muito o de-
senvolvimento da cidade e a segu-
rança dos pedestres e motoristas,
bem como a fluidez do trânsito”,
falou, acrescentando que o Plano
Diretor de Mobilidade é construí-

do por meio de audiências públi-
cas e oficinas populares, onde são
levantadas as principais deman-
das relacionadas à mobilidade
urbana do município diretamente
com a população. “O que coloca-
mos no Plano são sugestões de
obras e ações que, tecnicamente,
devem e podem ser feitas, mas isso
depende também das próximas
gestões para seguir”, explicou.

PRINCIPAIS MUDAN-
ÇAS - Entre as principais mudan-
ças deste novo PMU enviado à Câ-
mara estão o desenvolvimento do
primeiro mapa cicloviário de Pira-
cicaba, a ser transformado em lei,
que inclui, além das propostas de
ciclovias e ciclofaixas na malha ur-
bana, a criação de ciclorrotas ru-
rais. Alguns dos locais propostos
para receber ciclovia são a ponte
Irmãos Rebouças e a avenida Jai-
me Pereira, além de ciclorrotas em
Tanquinho e na colônia tirolesa dos
bairros Santana e Santa Olímpia.

Há, ainda, neste PMU, maior
detalhamento do quadro de dire-
trizes para Polos Geradores de Trá-
fego, para guiar tanto os técnicos
da Semuttran quanto os profissio-
nais de projetos, engenheiros e ar-
quitetos, na definição de quanti-
dade de vagas de garagem a se-
rem disponibilizadas, tipologia e
tamanhos, de acordo com as es-
pecificidades de cada empreendi-
mento, como o seu porte e/ou uso.

Outras novidades são quanto
aos gabaritos mínimos, ou seja, ta-
manhos de calçadas e ruas maio-
res, visando vias mais seguras e
confortáveis para pedestres e mo-
toristas, e a inclusão de um capítu-
lo sobre as estradas rurais, com o
objetivo de dar mais segurança tam-
bém ao trânsito dessas vias. Entre
as obras mencionadas no PMU es-
tão a remodelação da rotatória da
avenida 31 de Março x avenida São
Paulo, alargamento da avenida
Laranjal Paulista e a pavimenta-
ção da Estrada Jacob Canale.

De acordo com o urbanista e
doutor em planejamento urbano
Geraldo Moura, que foi o consul-
tor da Semuttran para o desenvol-
vimento do PMU da cidade, a revi-
são do plano, que resultou neste
novo documento enviado à Câma-
ra, provém do contexto de melho-
rar uma legislação que, de forma
pioneira, já tinha sido elaborada
em 2006 no município. “Essa revi-
são se caracteriza basicamente por
ser uma legislação que propõe
avanços sem, no entanto, enges-
sar, ou seja, é possível que ao lon-
go do período de vigência se fa-
çam detalhamentos da legislação
nos variados âmbitos da mobilida-
de urbana, portanto, é um ganho
inegável para a cidade”, afirmou.

A minuta de revisão do PMU
pode ser consultada na íntegra pelo
site planmob.piracicaba.sp.gov.br.
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Eleição para novos membros
do Comsea acontece hoje, 23

A eleição para novos mem-
bros ao Conselho Municipal de
Segurança Alimentar e Nutricio-
nal (Comsea), na gestão de 2023
a 2025, acontece hoje, 23, às 14h,
na Casa dos Conselhos (rua Joa-
quim André, 895, Centro). A vo-
tação se dará por voto direto e
secreto, por cédula oficial e por
segmentos entre as pessoas repre-
sentantes das entidades presen-
tes e deferidas no processo de ins-
crição. As inscrições deferidas
foram divulgadas no Diário Ofi-
cial do município, no dia 15/08.
O edital 01/2023 do Processo de
Eleição dos Representantes da
Sociedade Civil pode ser acessa-
do no Portal dos Conselhos (www.
conselhos.piracicaba.sp.gov.br).

O Comsea é um órgão con-
sultivo, que promove ações con-
juntas para elaboração de políti-
cas públicas que visem à garan-
tia do direito humano à alimen-
tação e nutrição adequadas. Ele
é composto por 24 membros, sen-
do oito representantes do Poder
Público e 16 da Sociedade Civil.

Os candidatos a conselheiras
e conselheiros atendem aos crité-

rios de inscrição, de pessoas com
mais de 18 anos de idade, resi-
dentes e domiciliadas em Piraci-
caba, em pleno gozo dos direitos
políticos, devendo todos eles re-
presentarem entidades sindicais,
associações de classe profissio-
nais e empresariais, movimentos
populares organizados, associa-
ções comunitárias ou de organi-
zações não governamentais, ins-
tituições de ensino e pesquisa, de
instituições religiosas de diferen-
tes expressões de fé e entidades
sociais, sendo por elas indicados.

MANDATO – O mandato
dos conselheiros representantes
da Sociedade Civil no Comsea será
de dois anos. O Conselheiro eleito
deverá ter disponibilidade de ho-
rário para participar de reuniões
e demais atividades. O exercício
da função de Conselheiro é con-
siderado serviço público relevan-
te e não remunerado. As reuni-
ões ordinárias ocorrem mensal-
mente na Casa dos Conselhos,
com a duração de aproximada-
mente duas horas. O horário e dia
da semana serão definidos na
primeira reunião, após a posse.
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Encontro sobre empreendedorismo integra atividades do ‘Agosto Lilás’
O Conselho Municipal da

Mulher (CMM) promoverá no dia
30, às 14h, no Centro de Referên-
cia de Atendimento à Mulher
(Cram), encontro sobre empreen-
dedorismo para mulheres aten-
didas pela instituição. O evento
restrito às mulheres atendidas
pelo Cram, é parte da Campanha
Agosto Lilás, de enfrentamento à
violência contra a mulher, criada
em alusão à Lei Maria da Penha.
O CMM é ligado à Prefeitura, por
meio da Secretaria de Governo.

O evento é resultado da par-
ceria entre Secretaria Municipal
de Governo, Conselho Munici-
pal da Mulher, Cram-Smads,
Semdettur e Sebrae, com o apoio
do Conselho da Mulher Empre-
sária da Acipi e Conselho da
Mulher Executiva do Simespi.

As palestras abordarão os
temas Sebrae Delas: Descubra-

se!, ministrada por Vivian Lou-
renço, Analista de Negócios do
Sebrae Piracicaba, e Como regu-
larizar a sua atividade empreen-
dedora, ministrada por Edmara
Damiani, Chefe do Setor de Ge-
ração de Renda da Semdettur.

Marilda Soares, presidente do
Conselho Municipal da Mulher,
ressalta que além de dar visibilida-
de ao tema, o objetivo é conectar
mais mulheres e fortalecer a rede
de empreendedorismo feminino,
promovendo as parcerias entre po-
der público, conselhos de represen-
tação da mulher e entidades da so-
ciedade civil para a realização de ati-
vidades de capacitação, como supor-
te para a ampliação das oportuni-
dades de inserção das mulheres, de
todos os segmentos, no mercado do
trabalho ou de formalização das
suas atividades para o impulsio-
namento dos próprios negócios.

De acordo com Marilda Soa-
res, as integrantes do Conselho
Municipal da Mulher estão fazen-
do o levantamento dos dados re-
ferentes aos serviços públicos dis-
ponibilizados no âmbito do Mu-
nicípio, para obter informações
que fundamentarão a proposta
do Plano Municipal de Políticas
Públicas para as Mulheres, a ser
encaminhado para apreciação
do Executivo, ainda este ano.

Fabiana Menegon, coordena-
dora do Centro de Referência de
Atendimento à Mulher, afirmou
que considera importante evento
como esse para fomentar o empreen-
dedorismo feminino. “Além de gerar
renda, pode ser a alternativa que
muitas mulheres possam ter para
romper com o ciclo da violência, uma
vez que a independência financeira
pode ser conquistada”, ressaltou.

CMM – O Conselho Munici-

pal da Mulher tem a finalidade
de promover a discussão e indi-
car à Secretaria Municipal de
Governo, diretrizes para o planeja-
mento e a implantação de progra-
mas e ações voltadas ao atendi-
mento das necessidades das mu-
lheres, ampliação da igualdade de
oportunidades, promoção da cida-
dania plena e a eliminação de to-
das as formas de discriminação.

CRAM - A unidade presta
atendimento a mulheres em situ-
ação de violência doméstica e ofer-
ta acompanhamento psicossoci-
al, orientação jurídica e encami-
nhamento para acolhimento
emergencial. Localizado na rua
Coronel João Mendes Pereira de
Almeida, 230, atende de segunda à
sexta-feira, das 8h às 17h, por de-
manda espontânea ou encaminha-
mento da rede de serviços setori-
ais. O telefone é e: (19) 3374-7499.

A Prefeitura iniciou ontem,
22, a reforma no Shopping Po-
pular Municipal Clélia Barbosa
de Oliveira, o popular Cameló-
dromo, localizado na praça Enes
Silveira Melo. As obras começa-
ram com a retirada das pias pú-
blicas existentes no corredor prin-
cipal para a instalação de novos
bebedouros. O espaço de compras
passará por reformas das insta-
lações hidráulicas, elétricas, re-
vestimento, piso, esquadrias e pin-
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Prefeitura inicia reforma do Camelódromo
tura. O investimento é de R$ 62
mil e a empresa ganhadora do
pregão eletrônico deve concluir as
obras até o mês de novembro.

O Shopping Popular foi cri-
ado no ano de 1995 e conta com
107 boxes. O comércio no local
está representado pelos seg-
mentos de alimentação, vestu-
ário, informática, celulares e bi-
juterias. Desde a sua inaugura-
ção, o Camelódromo nunca foi
reformado pelo Poder Público.

O secretário José Luiz Ribeiro,
titular da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), lembrou que
durante visita realizada no último
mês de junho ao local o prefeito
Luciano Almeida anunciou que, em
uma segunda etapa, a Prefeitura
também fará a reforma do telhado
do Camelódromo. “A licitação para
a reforma do telhado será aberta
ainda este ano, com início previs-
to para 2024”, frisou José Luiz.

Ribeiro afirmou que a refor-
ma vai atender a uma antiga
reivindicação dos permissioná-
rios, sendo que a maioria deles
perdeu o seu emprego e agora
está investindo no empreende-
dorismo. Para ele a iniciativa vai
movimentar a economia local,
além de oferecer melhores con-
dições de trabalho e qualidade
de vida tanto para os permissi-
onários quanto para aqueles que
frequentam o Camelódromo.

CCCCCASAASAASAASAASA     DODODODODO P P P P PRODUTORRODUTORRODUTORRODUTORRODUTOR R R R R RURALURALURALURALURAL

Ebook orienta como montar horta caseira
Produzir hortaliças em casa,

além de resgatar o contato com a
terra, pode trazer grandes benefí-
cios como uma alimentação mais
saudável e sem defensivos quími-
cos e, ainda, gerar economia no su-
permercado. Estudos demonstram
que o consumo de frutas e hortali-
ças promove a prevenção de doen-
ças, além disso melhora o bem-es-
tar das pessoas. Ter uma horta em
casa é, realmente, um privilégio.

O Ebook “O que plantar e
como cuidar das hortaliças”, da
Casa do Produtor Rural, refe-
re-se a temas como sustentabi-
lidade, cultivo hidropônico, va-
sos autoirrigáveis e preparo de
Bonsai de espécies frutíferas.

Para as pessoas que se inte-
ressam por novos ingredientes,
o livro traz receitas caseiras com
as PANCs – Plantas Alimentíci-
as Não Convencionais, que es-

tão sendo cada vez mais inseri-
das no cardápio dos brasileiros,
pois são altamente nutritivas.

A publicação objetiva orien-
tar nas diferentes etapas, na esco-
lha das hortaliças, época e tipo de
plantio. Apresenta também recei-
tas simples e econômica para com-
bater as pragas. Voltado para a
produção de alimentos em peque-
nos espaços, como casas e aparta-
mentos, o Ebook é um ponto de

partida para quem não tem expe-
riência com o plantio, mas deseja
apreciar alimentos fresquinhos.

O livro tem textos, tabelas, ima-
gens e receitas, tudo ao alcance de
um clique. Para os autores, a expec-
tativa é que esta publicação, elabo-
rada na forma de um guia, possa
contribuir para o aprendizado e o
sucesso no cuidado com as planti-
nhas. O Ebook pode ser acessado
no Portal de Livros Abertos da USP.
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Smads realiza encontro sobre
chamamento para conselhos
Objetivo da Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social  é apresentar
às Organizações da Sociedade Civil e aos conselhos o novo formato dos chamamentos
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Rai de Almeida discute acesso
de professores à merenda

A Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads) promoveu na manhã de
segunda-feira, 21, no auditório da
Smads, encontro sobre chamamen-
tos públicos do Fundo Municipal
da Assistência Social (FMAS), vol-
tados à pessoa idosa e pessoa com
deficiência. Membros dos Conse-
lhos Municipais do Idoso (CMI) e
da Assistência Social (CMAS), além
de representantes de organizações
sociais marcaram presença.

Foram apresentados editais
de chamamentos que devem ser
publicados ainda este mês para o
Serviço de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos para Idosos
(SCFVI), Estação Idoso; Serviço
de Acolhimento Institucional
para Pessoas Idosas; Serviço de
Proteção Social Especial de mé-
dia complexidade para pessoas
idosas e suas famílias, na moda-
lidade Centro Dia; Serviço de
Proteção Social Especial para pes-
soas com deficiência e suas famí-
lias; Centro Dia região; Serviço

de Proteção Social Especial para pes-
soas com deficiência e suas famíli-
as, Centro Dia para pessoas com
transtorno do espectro autista.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads, falou sobre a importân-
cia do planejamento do trabalho e
explicou questões relacionadas ao
aumento de metas e equipe técnica
para o atendimento. “Gostaria de
frisar que os serviços devem pro-
mover a autonomia da pessoa ido-
sa e também da pessoa com defici-
ência para a promoção da inclusão
social. A população idosa está au-
mentando e da mesma forma, a
demanda de serviços a este público,
por isso, é necessário qualificar os
serviços de convivência para evitar
a institucionalização”, ressaltou.

A secretária apresentou ain-
da, dados do levantamento do
Instituto Brasileiro de Geografia
e Estatística (IBGE) de 2019, que
fazem parte da Pesquisa Nacio-
nal de Saúde (PNS), realizada
em parceria com o Ministério da
Saúde e apontam que 8,4% da
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Euclidia Fioravante, secretária da Smads, fala sobre o novo
formato dos chamamentos que serão publicados

população brasileira acima de 2
anos tem algum tipo de deficiên-
cia, o que representa um total de
17,3 milhões de pessoas. Quase me-
tade desse total (49,4%) é de pes-
soa idosa. Na faixa etária acima
de 60 anos, a proporção é de um

a cada quatro pessoas idosas
com algum tipo de deficiência.

O encontro é uma das ações
da Smads para apresentar às Or-
ganizações da Sociedade Civil e aos
conselhos, o novo formato dos cha-
mamentos que serão publicados.

No mês de aniversário de
Piracicaba, quando comple-
ta  256 anos,  nasce uma
nova orquestra na cidade. A
Orquestra de Câmara de
Cordas é fruto do amadure-
cimento e crescimento da

Orquestra Educacional de Pi-
racicaba (OEP). A apresenta-
ção inaugural aconteceu no
último dia 11 de agosto, quan-
do ocorreu a estreia oficial no
auditório da FOP (Faculdade
de Odontologia de Piracica-

ORQUESTRA DE CÂMARA DE CORDAS
ba / Unicamp), onde o públi-
co presente pode prestigiar
um repertório interessante e
escrito especialmente para
esta formação. Na ocasião, a
mais nova orquestra piraci-
cabana executou um repertó-

r io com obras de Vivaldi,
Boyce, Mozart e os brasilei-
ros Nepomuceno, Parpine-
lli e Guerra-Peixe. Foram 60
minutos de música de alta
qualidade sob a regência
do maestro Fhelipe Serafim.

Divulgação

A vereadora Rai de Almeida
(PT) levou à tribuna a discussão
sobre professores e demais funcio-
nários de escolas da rede municipal
também terem o direito de se ali-
mentarem com a merenda ofereci-
da pelas unidades de ensino. A par-
lamentar relatou que a proibição
tem feito os educadores a nem se-
quer ter espaço adequado para rea-
lizarem refeições por conta própria.

“Em razão de um acórdão
do Tribunal de Contas, foi impe-
dido que professores e membros
da comunidade escolar façam
parte da merenda. Isso tem cria-
do um sério problema dentro das
escolas, uma vez que os trabalha-
dores não podem se alimentar da
merenda e não podem se alimen-
tar no espaço em que se alimentam
os alunos”, comentou Rai de Al-
meida nesta segunda-feira (21),
durante a 44ª Reunião Ordinária.

A parlamentar citou quatro
escolas da rede municipal como
exemplos de lugares com relatos
das dificuldades enfrentadas pe-
los funcionários. “Há uma recla-
mação generalizada da falta de
condições para esses servidores se

alimentarem. Têm escolas em que
eles estão se alimentando dentro
das lavanderias, em banheiros.”

“Apesar dessa proibição, o
Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação entende que
os autores do Programa Nacional
de Alimentação Escolar podem
participar da alimentação escolar
desde que os recursos para esse
fim sejam de responsabilidade da
gestão municipal ou estadual.
Portanto, se a gestão é da Prefei-
tura, os servidores podem se ali-
mentar”, defendeu a vereadora.

Rai de Almeida citou, ainda,
um parecer do FNDE que concebe
o consumo da alimentação ofereci-
da “como prática educativa e de
integração comunitária” e a instru-
ção normativa 3/2020, da Secreta-
ria Municipal de Educação, que
também inclui o momento da re-
feição como parte do “cotidiano da
educação infantil”. “Infelizmente,
hoje os professores e todos os ser-
vidores não têm acesso ao ali-
mento. Estamos buscando fazer
uma reunião com o secretário de
Educação para discutir essa ques-
tão”, declarou a parlamentar.

Na manhã desta segunda-fei-
ra (21), o vereador Gilmar Rot-
ta (PP) e os engenheiros da
Semozel (Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria), Marcio
Maruko e Rodrigo Néia, visita-
ram a praça pública localiza-
da na rua Joana D’Arc, no bair-
ro Jardim Monumento, para
verificar as demandas dos

moradores. Para melhorar a
qualidade do local, foi reivin-
dicada a instalação de mesas
de jardim e postes de ilumi-
nação. Segundo o parlamen-
tar, a falta de claridade do lo-
cal compromete a segurança
dos frequentadores durante a
noite, sendo necessário que
este problema seja resolvido.

JARDIM MONUMENTO

Divulgação
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Bebel, com estudantes,
destaca luta em defesa
da educação pública
Manifestação foi domingo (20), no Encontro dos Grêmios Estudantis 2023,
promovido pelo Coletivo Para Todos; a luta é por educação pública de qualidade

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) destaca a impor-
tante luta conjunta do seu manda-
to popular na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo em
conjunto com estudantes e profes-
sores na defesa da educação públi-
ca de qualidade. A manifestação foi
domingo (20), no Encontro dos
Grêmios Estudantis 2023, promo-
vido pelo Coletivo Para Todos e que
contou com a participação da UPES

(União Paulista dos Estudantes
Secundaristas e da UBES (União
Brasileira dos Estudantes Secun-
daristas), que aconteceu na Casa
do Professor, em São Paulo, even-
to que teve o apoio da Apeoesp.

No encontro, a deputada Pro-
fessora Bebel abordou a importan-
te participação dos estudantes nas
ações que seu mandato popular e
participativo tem desenvolvido.
“Foi fundamental o apoio dos es-
tudantes, da Apeoesp, dos profes-

sores e da sociedade paulista  na
luta contra a decisão do governo
do estado de São Paulo de não ade-
rir ao PNLD (Plano Nacional do
Livro e Material Didático do MEC).
Sem dúvida, juntos, obtivemos
uma importante vitória fazendo o
governador Tarcísio de Freitas re-
cuar dessa decisão equivocada, que
em muito prejudicaria os estudan-
tes, sobretudo os que têm menos
acesso aos meios digitais”, disse.

A deputada Professora Bebel

lembrou que a estudantada tem
estado ao lado das principais lu-
tas da Apeoesp em defesa da edu-
cação pública de qualidade, como
a realizada em 2016, quando es-
tudantes e pais de alunos ocu-
param escolas e impediram que
o governo estadual, na época, fe-
chasse  escolas da rede estadual
de ensino. Para a deputada, a
luta se faz assim, como no nosso
grito de guerra: “Unificou, é es-
tudante junto com o professor”.

Fotos: Divulgação

No encontro, a deputada Professora Bebel falou da
importância da participação dos estudantes na luta
para que São Paulo utilize livros didáticos do MEC

A deputada Professora Bebel durante encontro
com lideranças estudantis, que agradeceu a participação
nas lutas em defesa da educação pública de qualidade

Rubens Cardia Neto

“Obrigado por lembrar de
mim. E tudo o que eu faço é por-
que eu amo Piracicaba”, agrade-
ceu o fotógrafo e artista Paulo
Tibério, também conhecido como
Pauleo, após receber uma moção
de aplausos por seus trabalhos
artísticos, especialmente as ré-
plicas feitas de papelão de pon-
tos turísticos internacionais, na-
cionais e de Piracicaba, e tam-
bém pelos 40 anos como profis-
sional na área de fotografia.

A moção 103/2023 foi entre-
gue na noite desta segunda-feira
(21) na sala da Presidência. O ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
autor da homenagem, destacou a
importância de a Câmara reco-
nhecer o trabalho de Pauleo. “Eu
tive o privilégio de conhecer essas
obras, acompanho, e é muito im-
pressionante a perfeição que é ex-
pressa. Parabéns, esse reconheci-
mento é uma homenagem ao tra-
balho desse profissional, fotógra-
fo e artista”, declarou Trevisan Jr.

HOMENAGEM — “Há
mais ou menos cinco anos, quan-
do o fotógrafo Paulo Tibério, o
Pauléo, ao passar por São Paulo/

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Pauléo, artista e fotógrafo, foi
homenageado com moção

Homenagem destaca as habilidades de Pauleo na criação
de artes e réplicas feitas em papelão, bem como sua
carreira de 40 anos como profissional da fotografia

SP, uma favela vertical chamou a
sua atenção, ele parou e fotogra-
fou, como fez entre outras ocasi-
ões. A imagem lhe rendeu o resul-
tado esperado, mas a sua vontade
era fazer algo diferente da foto-
grafia”, traz o texto da moção de
aplausos ao se referir às réplicas.

“As obras são feitas com os
mínimos detalhes e a precisão nas
construções das réplicas é impres-
sionante”, continua o texto, que traz
como exemplos das obras já con-
feccionadas por Pauléo cenários
internacionais como os italianos
Coliseu e Torre de Pisa e, também,
pontos relevantes de Piracicaba,
como o prédio da Esalq/USP (Es-
cola Superior de Agronomia “Luiz
de Queiroz), o Hotel Central, a Casa
do Povoador, o Museu da Água, a
Igreja Metodista, a Igreja Bom Je-
sus, a Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP), o Museu Martha
Whatts e o Edifício Comurba, que
desabou em novembro de 1964.

“Segundo Pauléo, as répli-
cas que mais deram trabalho,
foram as do Sud Menucci e das
Carmelitas, pela riqueza dos de-
talhes”, diz a propositura.
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3ª Feira da Empregabilidade
recebe mais de 2 mil pessoas
Evento continua até quinta-feira, 24, com atendimento ao público das 9h às 13h e oferta
de três mil vagas de emprego, além de cursos gratuitos de qualificação profissional

SSSSSESCESCESCESCESC

Oficinas, bate-papo e encontro
fazem ‘esquenta’ do 50º Salão

Mais de duas mil pessoas
passaram ontem, 22, pela Fumep
(Fundação Municipal de Ensino)
e entregaram 6.500 currículos
para as 57 empresas participan-
tes da 3ª Feira da Empregabili-
dade que oferta 3.000 vagas de
emprego até quinta-feira, 24/08,
com atendimento ao público das
9h às 13h. Na feira ainda aconte-
cem workshops e inscrições para
cursos de qualificação profissio-
nal e empreendedorismo gratui-
tos. A ação é realizada pela Pre-
feitura, por meio da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).

Os interessados devem le-
var cópias de currículos impres-
sos e poderão utilizar seus res-
pectivos celulares na Fumep
para fazer a leitura do QR Code
dos empregos oferecidos pelas
empresas participantes. A pro-
gramação do evento e inscrições
podem ser feitas pelo l ink
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/

O secretário da Semdettur,
José Luiz Ribeiro, disse que as
mais de 3.000 vagas oferecidas são
nas áreas de serviços, comércio,
indústria e tecnologia, muitas de-

las para início imediato. “Assim
ajudamos a melhorar a renda e a
qualidade de vida dos mais diver-
sos segmentos da população,
numa iniciativa importante para
o desenvolvimento econômico da
nossa cidade”, destacou Ribeiro.

VAGAS - Morgana Schrol-
der, natural de Santa Catarina,
disse que chegou há pouco tem-
po em Piracicaba e estava procu-
rando uma oportunidade na
área comercial. “Eu ainda não
conheço a cidade muito bem e
por isso valorizei a chance de
entregar vários currículos para
as empresas participantes num
mesmo local”, disse Morgana.

Luan Ricardo da Silva Frank
revelou que entregou 22 currícu-
los nesta terça-feira em busca de
uma vaga na área administrativa
ou logística. “Fiquei sabendo do
evento pelo Instagram e achei
tudo muito prático na Feira de Em-
pregabilidade. Estou esperançoso
de logo poder voltar para o mer-
cado de trabalho”, frisou Frank.

Maria Canuto de Oliveira,
que usa cadeira de rodas, disse
que chegou cedo ao evento em
busca de uma vaga para PcD (pes-
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A movimentação foi intensa na manhã de ontem, 22, na Fumep

soa com deficiência). Ela concluiu
recentemente os cursos de auxi-
liar administrativo e operador de
logística no Senai, visando qua-
lificar-se profissionalmente para
conseguir o seu primeiro empre-
go. “Deixei o meu currículo e
agora vou aguardar pelo conta-
to que será feito pelas empresas
participantes”, revelou Maria.

Laura Mello de Oliveira, da
área de Recursos Humanos da
Hyundai Motors, disse que a

montadora cadastrou hoje 465
currículos para as vagas de aju-
dantes de produção, logística,
qualidade, assembler, estamparia
e pintura. “A única qualificação
que exigimos inicialmente é o En-
sino Médio completo porque ofe-
recemos treinamento interno
para que os nossos funcionários
possam se adaptar às funções,
além de crescer dentro da empre-
sa por meio de um plano de car-
gos e salários”, revelou Laura.

As atividades para “esquen-
tar” a grande noite que marcará
a abertura do 50º Salão Interna-
cional de Humor de Piracicaba,
no sábado, 26, quando também
serão conhecidos os premiados
desta edição, continuam. Ontem,
22, no Sesc, começou uma série
de atividades ligadas ao humor
gráfico, como oficinas, bate-papo
e encontros de cartunistas, tudo
gratuito e aberto ao público.

A programação organizada
pelo Sesc, em parceria com a As-
sociação Amigos do Salão de Hu-
mor de Piracicaba, tem como ob-
jetivo ser um espaço de reflexão,
discussão e inovação sobre a arte
e o humor. As atividades acon-
tecerão no Espaço de Tecnologi-
as e Artes do Sesc Piracicaba. As
inscrições podem ser feitas no
portal inscricoes.sescsp.org.br.

A programação inclui a Reu-
nião Pamonhas de Piracicaba,
para relembrar e celebrar os artis-
tas piracicabanos que fizeram his-
tória no Salão de Humor e a his-

Fabiane Langona, quadrinista, cartunista e artista visual
brasileira vai ensinar sua técnica de desenhar tirinhas
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tória do grupo Pamonhas de Pi-
racicaba, oficina de criação de ti-
rinhas e o 2º ENCART - Encontro
de Cartunistas. Além de Max Por-
to, as atividades têm a participa-
ção de outros três jurados de pre-
miação: Fabiane Langona, Sidney
Gusman e o cubano Angel Boligán.

O 50º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba é realizado
pela Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac) e Cedhu (Centro
Nacional de Documentação, Pes-
quisa, e Divulgação do Humor
Gráfico de Piracicaba). A cerimô-
nia de abertura do Salão está mar-
cada para sábado, 26/08, às 19h,
no palco externo do Teatro Munici-
pal Erotides de Campos, o Teatro
do Engenho, com entrada gratuita.

SERVIÇO
Oficinas, bate-papo e encon-
tro de cartunistas no Sesc Pi-
racicaba. Atividades gratuitas.
Na Rua Ipiranga, 155, Cen-
tro. Informações: 3437-9292.

PROGRAMAÇÃO – SESC PIRACICABA
OFICINA - REUNIÃO PAMONHAS DE PIRACICABA. Encontro para
relembrar e celebrar os artistas piracicabanos que fizeram histó-
ria no Salão de Humor e a história do grupo Pamonhas de Piraci-
caba, que surgiu ainda no final dos anos 90 e colaborou para
popularizar o humor gráfico em Piracicaba. Hoje, 23, às 19h30.

OFICINA - CRIAÇÃO DE TIRINHAS. Fabiane Langona, quadri-
nista, cartunista e artista visual brasileira ensina sua técnica
de desenhar tirinhas. No seu currículo possui trabalhos pu-
blicados em grandes veículos do humor gráfico, como revista
MAD, Jornal do Brasil, Folha de São Paulo no suplemento
Folhateen, portal UOL, revistas TPM e Mundo Estranho. Em 2011,
venceu o HQMix na categoria Melhor Publicação de Humor Grá-
fico com sua primeira publicação. Amanhã, 24, às 19h30.

BATE-PAPO COM SIDNEY GUSMAN. Sidney Gusman é um
dos maiores especialistas em quadrinhos no país, com di-
versos artigos publicados, editor-chefe do Universo HQ, o
principal site sobre quadrinhos do Brasil. Sete vezes vence-
dor do HQMix e desde 2006, lidera o planejamento editorial
da Mauricio de Sousa Produções. Nesta atividade ele fala
sobre o mercado dos quadrinhos, o mercado para artistas
do humor gráfico e seu futuro. Sexta-feira, 25, às 19h30.

2º ENCART - ENCONTRO DE CARTUNISTAS. Cartunistas de Pira-
cicaba recepcionam e celebram a obra do artista cubano Angel
Boligán, que apresenta seus trabalhos. Boligán, que hoje vive no
México, começou a colaborar como caricaturista no Museu Inter-
nacional do Humor, em Cuba, país em que publica regularmente
seus desenhos na imprensa nacional. Sábado, 26, às 14h.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 14 a 19/08, em
31 vias do município, entre, traves-
sas, avenidas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram 16 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
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Trinta e uma vias receberam serviços de tapa-buraco

Trinta e uma vias, em 15 bairros, receberam serviços de tapa-buraco
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asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias
atendidas nesta semana: Água
Seca: estrada Tang Wing; Altos do
Piracicaba: rua Amábile Raveli,
rua Luís Zanin e travessa Natal
Perin; Campestre: ruas Zelinda
Detoni Borges e Geralda Pereira
dos Santos; Higienópolis: aveni-
da Antonio Fazanaro; Jardim Bel-
vedere: avenida Deolina Silva
Moriconi; Jardim Paraíso: ruas
Ottília Nascimento da Silva, Ga-
briela de Souza Rosa e Miguel Czn-
czyk; Jardim Planalto: rua Na-
than Mitelman; Mario Dedini: rua
Nair Azzi Pita; Santa Ignês I: rua
Alfazema e avenida Antonio Con-
ceição Carlet; Santa Ignês II: ave-
nida Dalgo Afonso Migliolo e rua
Hibisco; São Francisco: rua Ipuã;
Serra Verde: avenida Edne Ron-
tani Bassete; Terrazul: rua Anto-
nio Lazaro Benetelli; Unileste: rua
João Franco de Oliveira; Vila In-

dustrial: ruas Silveira Sampaio,
Antonio Pinesi, Arthur Paulo
Furlan, Dra. Grace Harriet Clark
Alves, Anisio Ribeiro Lima, Cân-

dido Portinari, Antonio Franco de
Lima e avenidas Francisco Álva-
res e Luiz Ralf Benatti; e Vila Re-
zende: rua Otávio Amaral Gurgel.
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Receita abre quinta consulta ao quarto lote
A partir das 10 horas desta

quinta-feira (24), o quarto lote de
restituição do IRPF 2023 estará
disponível para consulta. Esse lote
contempla também restituições re-
siduais de exercícios anteriores. O
crédito bancário para 6.118.310
contribuintes será realizado no dia
31 de agosto, no valor total de RS
7,5 bilhões. Desse total, R$
914.419.749,81 referem-se ao quan-
titativo de contribuintes que têm
prioridade, sendo 11.960contribu-
intes idosos acima de 80 anos,
86.427 contribuintes entre 60 e
79 anos, 9.065 contribuintes com
alguma deficiência física ou
mental ou moléstia grave, 30.453
contribuintes cuja maior fonte de
renda seja o magistério e, por
fim, 219.288contribuintes que

não possuem prioridade legal,
mas que receberam prioridade
por terem utilizado a Declaração
Pré-preenchida ou optado por re-
ceber a restituição via PIX.

Foram contemplados ainda
5.761.117 contribuintes não prio-
ritários que entregaram a decla-
ração até o dia 29/05/2023.

Para saber se a restituição está
disponível, o contribuinte deve aces-
sar a página da Receita na internet
(www.gov.br/receitafederal), clicar
em “Meu Imposto de Renda” e, em
seguida, em “Consultar a Restitui-
ção”. A página apresenta orienta-
ções e os canais de prestação do ser-
viço, permitindo uma consulta sim-
plificada ou uma consulta completa
da situação da declaração, por meio
do extrato de processamento, aces-

sado no e-CAC. Se identificar algu-
ma pendência na declaração, o con-
tribuinte pode retificar a declaração,
corrigindo as informações que
porventura estejam equivocadas.

A Receita disponibiliza, ainda,
aplicativo para tablets e smartpho-
nes que possibilita consultar direta-
mente nas bases da Receita Federal
informações sobre liberação das res-
tituições do IRPF e a situação ca-
dastral de uma inscrição no CPF.

O pagamento da restituição é
realizado na conta bancária infor-
mada na Declaração de Imposto de
Renda, de forma direta ou por in-
dicação de chave PIX. Se, por al-
gum motivo, o crédito não for rea-
lizado (por exemplo, a conta infor-
mada foi desativada), os valores
ficarão disponíveis para resgate por

até 1 (um) ano no Banco do Brasil.
Neste caso, o cidadão poderá rea-
gendar o crédito dos valores de for-
ma simples e rápida pelo Portal BB,
acessando o endereço: https://
www.bb.com.br/irpf, ou ligando
para a Central de Relacionamento
BB por meio dos telefones 4004-
0001 (capitais), 0800-729-0001
(demais localidades) e 0800-729-
0088 (telefone especial exclusivo
para deficientes auditivos).

Caso o contribuinte não res-
gate o valor de sua restituição no
prazo de 1 (um) ano, deverá reque-
rê-lo pelo Portal e-CAC, disponível
no site da Receita Federal, acessan-
do o menu Declarações e Demons-
trativos > Meu Imposto de Renda
e clicando em “Solicitar restituição
não resgatada na rede bancária”.
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Faculdade Anhanguera oferece fisioterapia, nutrição e jurídico
A Faculdade Anhanguera Pi-

racicaba retoma neste semestre os
atendimentos da Clínica de Fisio-
terapia, Nutrição e do Núcleo de
Práticas Jurídicas para população.
Os atendimentos fisioterapêuticos
acontecem de segunda a quinta,
das 13h às 18h, nas áreas de Orto-
pedia, Cardiorrespiratória, Pedia-
tria e Neurologia Adulto, e são a
custo social. Para ter acesso ao

serviço é necessário agendamento
prévio com encaminhamento médi-
co para chamada de triagem e ava-
liação do caso. As inscrições devem
ser feitas pelo telefone (19) 2533 9115.

Já o Núcleo de Práticas Jurí-
dicas da Anhanguera Piracicaba
oferece suporte na área cível e cri-
minal, assim como orientação ju-
rídica, defesa e reinvindicação
de direitos, de forma gratuita.

A Clínica de Nutrição está
com atendimentos de nutrição
gratuitos para população, nos pe-
ríodos manhã, tarde e noite, nas
áreas clínicas e esportiva, sendo
necessário fazer inscrição prévia
de dia e horário pelo link. Para
agendamento e mais informa-
ções, os interessados precisam
entrar em contato pelo telefone
(19) 2533-9119, de segunda a sex-

ta, das 14h às 20h. Para o atendi-
mento, a pessoa deve comparecer
na clínica com roupas esportivas
para melhor avaliação corporal.

SERVIÇO
Atendimentos da Clínica de
Fisioterapia, Nutrição e do
Núcleo de Práticas Jurídi-
cas. Endereço: R. Santa Ca-
tarina, 1005, Água Branca.
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Semuhget promove exposição com
fotos antigas de lugares da cidade
A mostra pode ser vista gratuitamente na sede da Semuhget, situada na avenida
Cristóvão Colombo, 1900, Vila Industrial, de segunda a sexta, das 9h às 16h30

Arquivo

Foto antiga da Estação da Paulista integra exposição de banners

Em celebração ao aniversá-
rio de 256 anos de Piracicaba
neste mês, a Prefeitura, por meio
da Semuhget (Secretaria Muni-
cipal de Habitação e Gestão Ter-
ritorial), em parceria com a Fa-
tep (Faculdade de Tecnologia de
Piracicaba), realiza a exposição
de banners intitulada Quem
Ama Pira Conhece, com fotos
antigas de diferentes lugares da
cidade, acompanhadas de infor-
mações históricas e curiosida-
des sobre os mesmos. A mostra
pode ser vista gratuitamente na
sede da Semuhget, situada na
avenida Cristóvão Colombo,
1900, Vila Industrial, de segun-
da a sexta-feira, das 9h às 16h30.

Em Quem Ama Pira Conhece
há imagens e dados sobre lugares
como o Engenho Central, fundado
em 1881 com o intuito principal de
processar grandes quantidades de
cana-de-açúcar com maior eficiên-
cia do que os engenhos movidos
por tração animal, e o Matadouro
Público, local onde hoje é a sede
da Semuhget, prédio que foi inau-
gurado em 1913, funcionando de
1914 até maio de 1973, quando foi
fechado por decreto federal.

Outros locais que integram a
mostra são Mercado Municipal,
Casa do Povoador, Centro Cultu-

ral Martha Watts, Museu da
Água, Rua do Porto e Estação da
Paulista, divididos em oito ban-
ners, com mais de 40 imagens.

“Em nossa sede, recebemos
diversas pessoas buscando nossos
serviços, então agora elas também
têm a oportunidade de parar al-
guns momentinhos para ver essa

exposição e conhecer mais da cida-
de, adquirindo conhecimento so-
bre o município de outras épocas.
Desta forma, podemos incentivar
a reflexão sobre a importância da
conservação destes espaços para
a preservação da história de Pi-
racicaba”, falou a titular da Se-
muhget, Andrea Ribeiro Gomes.

SERVIÇO
Exposição de banners Quem
Ama Pira Conhece, com fotos
antigas de diferentes lugares
da cidade. Na sede da Se-
muhget (avenida Cristóvão Co-
lombo, 1.900, Vila Industrial).
Visitação gratuita, de segunda
a sexta-feira, das 9h às 16h30.
Informações: (19) 3412-2217.

Divulgação

Durante a 44ª Reunião Ordi-
nária de 2023, nesta segunda-feira
(21), o vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) exibiu, na Tribuna, imagens dos
bairros Alto e São Dimas, que se
encontram com problemas de infra-
estrutura urbana e citou ser uma
“realidade” nos bairros. “No bairro
Alto, semanas e semanas sem var-
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Vereador destaca problemas nos bairros Alto e São Dimas
rer”, disse o vereador, ao mostrar
imagens da rua Floriano Peixoto.
“Olha a situação que estão as calça-
das. Novamente, o lixeiro não passa
para recolher. O que está acontecen-
do? “, indagou o parlamentar.

No bairro São Dimas, Trevi-
san Jr. falou dos encanamentos
antigos existentes na região e de

estouros na rede que levaram à fal-
ta de água. “Só esta semana estou-
raram três encanamentos; rua
Dona Eugênia, Edu Chaves e Ro-
sário com Campos Salles”, disse o
parlamentar. “Se coloca pressão no
encanamento que foi feito em 1965,
que é de amianto e cimento, vai es-
tourar”, finalizou o vereador.

Trevisan Jr. aproveitou o
momento para parabenizar e de-
sejar sucesso ao primeiro suplente
do PL, Antonio Sérgio Rosa Oli-
veira, o Sérgio da Van, que tomou
posse como vereador, em cerimô-
nia realizada nesta segunda-feira
(21), na Sala da Presidência da
Câmara Municipal de Piracicaba.
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Morte de criança por picada de escorpião gera requerimento
O requerimento 712/2023,

que solicita informações ao Che-
fe do Executivo sobre a falta de
soro antiescorpiônico na unida-
de de saúde UPA Vila Cristina,
foi aprovado na noite desta se-
gunda-feira (21). De autoria dos
vereadores Cássio Luiz Barbosa,
o Cássio Fala Pira, e Laércio Tre-

visan Jr., ambos do PL, o reque-
rimento solicita informações de-
talhadas e esclarecimentos sobre
o atendimento de uma criança
de 5 anos que faleceu após ser
mordida por um escorpião.

Os vereadores questionam se
a UPA da Vila Cristina é uma refe-
rência para atendimentos de pica-

das de escorpião e por que o soro
não foi aplicado mesmo diante da
gravidade do caso. São solicitadas
informações sobre a relação de so-
ros distribuídos mensalmente, a
quantidade de casos de picadas que
são atendidos e se a Secretaria de
Saúde controla o uso do soro.

Na discussão do requeri-

mento, durante a reunião ordi-
nária desta segunda-feira (21),
Cássio Fala Pira afirmou que o
que aconteceu com a criança “é
um crime”. Ele relatou que as in-
formações são conflitantes e não
dá para saber se a UPA da Vila
Cristina tinha o soro, justifican-
do, assim, o requerimento.

O impacto da construção do
Residencial Piazza di Milano, loca-
lizado na avenida Brasília, 850, no
bairro Vila Industrial, está sendo
questionado pelo vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante) no requeri-
mento 714/2023, que foi aprovado
durante a 44ª Reunião Ordinária,
na noite desta segunda-feira (21).

“Os moradores da região es-
tão questionando esse vereador
sobre o trânsito na Avenida Bra-
sília”, aponta o parlamentar, no
texto da propositura. “A legisla-
ção oferece dispositivos que bus-
cam disciplinar o desenvolvimen-
to urbano, alinhando a necessi-
dade de moradia às necessidades
de saneamento básico, assistên-
cia à saúde, educação, mobilida-
de, entre outros”, acrescenta.

Dentre os aspectos questio-
nados pelo vereador, está a me-

lhoria no transporte público e em
relação a algum estudo de me-
lhoria na própria avenida.

Pompeo questiona quais fo-
ram as contrapartidas exigidas pelo
Executivo na época da aprovação
da construção do empreendimen-
to e solicita, ainda, quais destas
obrigações do empreendedor estão
voltadas a facilitar o trânsito na
região. “Quais foram realizadas e
quais estão pendentes”, questiona.

Também pergunta sobre pro-
jeto relacionado ao abastecimento
de água e tratamento de esgoto,
visto o aumento populacional na
região, e, da mesma forma, tam-
bém quer saber sobre melhoria da
estrutura de atendimento na área
da saúde, com novas unidades bá-
sicas de saúde, e de educação, en-
volvendo o aumento de vagas de cre-
ches e de escolas para a população.
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Impacto de residencial é
questionado na Câmara
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Reunião da Cist aborda
segurança no trânsito

Na manhã de terça-feira (22),
o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) participou da reunião da
Comissão Intersetorial de Saúde
do Trabalhador (Cist), no auditó-
rio do Cerest (Centro de Referên-
cia em Saúde do Trabalhador).
Um dos pontos levantados pela
comissão foi a questão dos aciden-
tes por mal súbito. O objetivo é bus-
car mais cuidado em relação aos
motoristas que estão em serviço e
têm acima de 50 anos de idade.

Na reunião, o vereador fa-
lou sobre a necessidade de segu-
rança no trânsito, principalmen-
te para preservar os motociclis-
tas, que ficam mais expostos. “Sei
o quão vulnerável o motoqueiro
fica quando está no trânsito, o
corpo é o para-choque. Então tudo
o que for necessário fazer para que
se aumente a segurança no trân-
sito, eu sou favorável”, afirmou.

Na segunda parte da reunião,
foi discutida a organização do
evento que será desenvolvido em

Organização do evento de aniversário do Cerest,
em outubro, foi tema do encontro

outubro, em comemoração aos 20
anos do Cerest. Na ocasião, have-
rá palestras com o Ministério Pú-
blico do Trabalho (MPT) e profis-
sionais do Cerest em análise de ca-
sos reais, com exposição de como a
atuação do órgão auxilia os tra-
balhadores que sofrem acidentes.

Serão convidados para o
evento representantes da Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio Am-
biente (Simap), Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), Visa (Vigilância Sanitá-
ria), Fatep (Faculdade de Tecno-
logia de Piracicaba) e Associação
Piracicabana de Alimentação Fora
do Lar. A ideia é convidar diver-
sos restaurantes para desenvol-
ver um selo de saúde e segurança
na manipulação de alimentos.

Gustavo Pompeo colocou o
mandato à disposição para contri-
buir para as melhorias voltadas
para os trabalhadores no trânsito
e para a organização do evento.
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Piracicaba está apta a receber
recursos federais em habitação
Documentações estavam pendentes desde 2008; cidade
integra o Sistema Nacional de Habitação de Interesse Social

Piracicaba está agora total-
mente apta a receber recursos do
Governo Federal, por meio de par-
cerias e convênios, para políticas
públicas de habitação, após regu-
larização da Semuhget (Secretaria
Municipal de Habitação e Gestão
Territorial) no SNHIS (Sistema
Nacional de Habitação de Interes-
se Social). As documentações ne-
cessárias para que essa aprovação
ocorresse estavam pendentes des-
de 2008, quando a administra-
ção era feita pela Emdhap (Empre-
sa Municipal de Desenvolvimen-
to Habitacional de Piracicaba),
que foi extinta na atual gestão.

“O sistema não nos habilita-
va porque faltavam documentos,
prestação de contas e atas de reu-
niões do Fundo e Conselho Gestor
do Fumhis (Fundo Municipal de
Habitação de Interesse Social),
mas agora já conseguimos regu-
larizar tudo e estamos atentos às
possibilidades de repasses e bene-
fícios que a cidade pode ter para a
habitação em parceria com o Go-
verno Federal”, disse a titular da
Semuhget, Andrea Ribeiro Gomes.

Conforme Andrea, para que
um município esteja habilitado
no Sistema Nacional de Habita-
ção de Interesse Social é neces-

sário ter regularizado no Gover-
no Federal todos os comprovan-
tes de todos os anos sobre as
ações do Conselho Gestor do Fu-
mhis (Fundo Municipal de Habi-
tação de Interesse Social), do Fun-
do Municipal de Habitação de In-
teresse Social e também do Con-
selho Municipal de Habitação.

“O Fundo foi criado no
ano passado e o Conselho Ges-
tor foi organizado este ano
para resolver as pendências,
por isso trabalhamos intensa-
mente para regularizar a situ-
ação quanto às obrigações as-
sumidas na assinatura do Ter-

mo de Adesão ao Sistema Na-
cional”, explicou Andrea.

SISTEMA – O SNHIS (Sis-
tema Nacional de Habitação de
Interesse Social) foi instituído pela
Lei Federal nº 11.124 de 16 de ju-
nho de 2005 e tem como objetivo
principal implementar políticas e
programas que promovam o aces-
so à moradia digna para a popu-
lação de baixa renda. Além disso,
esse Sistema centraliza todos os
programas e projetos destinados
à habitação de interesse social,
integrado por diversos órgãos e
entidades relacionados às ques-
tões urbanas e habitacionais.

Voltado a estudantes da rede
pública, o Provão Paulista nasceu
como uma ideia da USP e será uma
nova forma de ingresso no ensino
superior. Ao todo, serão 13 mil va-
gas na USP, Unesp, Unicamp, Uni-
vesp e Fatecs. A Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP) oferece 430 vagas
para acesso a um dos seus sete cur-
sos de graduação (Administração,
Ciências Biológicas, Ciências dos Ali-
mentos, Ciências Econômicas, En-
genharia Agronômica, Engenharia
Florestal e Gestão Ambiental.)

A partir deste ano, além da
Fuvest e do sistema Enem-USP, a
Esalq passa a integrar oi Provão
Paulista. São 63 vagas em todos os
cursos da Esalq, que poderão ser
acessadas por estudantes da rede
pública. “O Provão será a terceira
porta de entrada na USP – além
da Fuvest e do Enem – e oferecerá
1.500 vagas em todos os cursos, ou
seja, cerca de 14% das vagas do ves-
tibular”, afirmou o reitor Carlos
Gilberto Carlotti Junior, na ceri-
mônia de lançamento da iniciativa.

O Provão Paulista é uma
nova forma de avaliação da Se-
cretaria da Educação, que será
aplicada em alunos do ensino
médio das escolas estaduais e
dará acesso a cerca de 13 mil va-
gas em cursos superiores da USP,
Unicamp, Unesp, Universidade
Virtual do Estado de São Paulo
(Univesp) e Faculdades de Tecno-

Alunos em frente ao prédio central da Esalq

Denise Guimarães

logia (Fatecs) do Centro Paula Sou-
za já para o ano letivo de 2024.

A aplicação das provas será
presencial, fiscalizada nas esco-
las estaduais, em data única. To-
dos os estudantes do ensino mé-
dio da rede estadual, incluindo
os das Escolas Técnicas Estadu-
ais (Etecs), poderão participar.

A nova avaliação começará
a ser aplicada no próximo mês
de novembro de forma seriada,
com questões de múltipla escolha
e redação. O acesso às vagas nas
universidades será obtido pela
nota acumulada pelos alunos.

Neste ano, será considerada
apenas a nota dos alunos no últi-
mo ano; no ano que vem, será con-
siderada a média das notas nos
dois anos anteriores; e a partir de
2025 em diante, serão considera-
dos os resultados nas provas apli-
cadas ao longo das três séries.

VESTIBULAR – Além do
Provão Paulista, a USP terá mais
duas formas de ingresso para os
novos estudantes: o Enem USP e
o vestibular da Fuvest. Organi-
zado pela Fundação Universitá-
ria para o Vestibular (Fuvest), o
concurso é o que tem mais vagas
disponíveis: são 8.147 em cursos
de graduação de diversas áreas.
Para a seleção do Enem USP es-
tão sendo destinadas 1.500 va-
gas: 685 serão para Ampla Con-
corrência; 512 para estudantes EP
e 303 para estudantes EP/PPI.
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Esalq oferecerá vagas para
alunos de escola pública
via Provão Paulista
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Superpaguemenos.com.br realiza
seu saldão digital nesta quarta, 23

A Rede de Supermercado Pa-
gue Menos, através do seu e-com-
merce, anuncia mais uma ação com
preços baixos.  Meia-noite e um
desta quarta (23), clientes que aces-
sarem o site www.superpague
menos.com.br poderão aproveitar
diversas ofertas especiais. A ação irá
até às 23h59 do dia 23 de agosto.

O Supermercados Pague Me-
nos conta com um e-commerce
que oferece atendimento em 15
cidades e 20 lojas, com sistema e
condições para o Receba em Casa
ou Clique e Retire. Neste saldão o
cliente encontrará mais de 15 mil
produtos disponíveis e centenas
de ofertas imperdíveis. Para este
dia em especial a taxa de entrega
do e-commerce é grátis, para
compras acima de R$ 299,00.
Consulte regulamento no site.

Para participar é muito sim-
ples, o acesso ao site acontece por
meio endereço www.superpague
menos.com.br, é necessário fazer
um cadastro e identificar o CEP
para saber a opção de entrega ou

retira disponível. Após, o cliente
já poderá navegar pelo site e
comprar os produtos disponíveis
conforme sua preferência, de
fruta a legumes, de carnes a con-
gelados, produtos lácteos, bebi-
da, materiais de limpeza, itens de
cesta básica em geral e produtos
saudáveis, enfim uma linha com-
pleta de produtos com a facilida-
de de comprar sem sair de casa. 

Para o gerente de canais de
vendas da Rede de Supermercados
Pague Menos, Armando Moretti
Junior, “a compra pela internet veio
para ficar, dando maior comodi-
dade no momento da compra e pro-
porcionando economia para os
nossos clientes. Agora o cliente pode
encher o carrinho virtual e finali-
zar suas compras no conforto de
sua casa”. Afirma também que “re-
alizaremos ações de 24 horas de
ofertas no site também nos pró-
ximos meses. Então fique de olho,
nos acompanhem, assim, pode-
rão aproveitar do melhor que o
nosso site pode lhe oferecer”.

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasilei-
ra de Supermercados (ABRAS).
Atualmente, possui 33 lojas
em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Ar-
tur Nogueira, Boituva, Campi-
nas, Hortolândia, Indaiatuba,
Itu, Limeira, Mogi Guaçu, Nova
Odessa, Paulínia, Piracicaba,
Santa Bárbara d’Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São

REDE

Sobre Supermercados Pague Menos
Pedro, Sumaré, Tietê e Vali-
nhos. A empresa possui um
Complexo Administrativo, Lo-
gístico e Entreposto de Carnes
em Santa Bárbara d’Oeste,
com 200 mil m². Com mais de
6.800 colaboradores, segue
em constante expansão. A fór-
mula do bom atendimento, so-
mada aos produtos de quali-
dade e aos preços imbatíveis,
faz da varejista sinônimo de
qualidade, economia, comodi-
dade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Camolesi volta a defender o uso de ‘mata-mato ecológico’ em canteiros
O vereador Paulo Camole-

si (PDT) voltou a defender o
uso do chamado ‘mato-mato
ecológico’ para limpeza de can-
teiros na cidade. Ele ocupou a
tribuna da Câmara Municipal
de Piracicaba durante a 44ª
Reunião Ordinária, na noite des-
ta segunda-feira (21), e desta-
cou o trabalho que vem reali-
zando, principalmente no entor-

no da Igreja do São Benedito,
onde ele próprio aplica a solução.

“Eu já havia aplicado o pro-
duto, mas nasceu um pouco, mas
passei novamente”, disse, em ví-
deo exibido durante a reunião or-
dinária. “Depois a gente volta ver
o resultado”, destacou, ao lembrar
que, com esta atitude, “está ape-
nas tentando ajudar a cidade”.

Camolesi detalhou que o

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Acácio convida população para ação comunitária
O vereador Acácio Godoy (PP)

usou o tempo regimental, na 44ª
Reunião Ordinária, nesta segunda-
feira (21), para convidar a popula-
ção para participar da ação comu-
nitária “Pira dos bairros”, promo-
vida pela Prefeitura de Piracicaba.
No próximo sábado (26), a ativi-

dade será realizada no Parque
dos Eucaliptos, com a disponibili-
zação de vários serviços públicos.

No discurso, o vereador
também prestou contas sobre
uma solicitação de serviços de
tapa-buracos que foi atendida
no Jardim Paraíso. Além disso,

Divulgação

A Câmara abriu a Licitação 20/
2023 com o objetivo de con-
tratar serviço de Streaming
para a Rádio Web. A modali-
dade será de pregão eletrôni-
co presencial do tipo Menor
Preço e poderão participar
empresas que desempe-

nham atividade pertinente e
compatível com o objeto do
pregão e atendam às exigên-
cias da demanda, inclusive
quanto à documentação re-
querida. O valor estimado da
compra é de R$ 9636,00. O
edital está no site da Câmara.

RÁDIO CÂMARA WEB

O Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV, Aids, Sífilis e Hepati-
tes Virais) recebeu, neste
mês, mais uma doação rea-
lizada pela chef Elisangela,
que, mensalmente contribui
com a entidade. “Para nós,

é sempre muito bom rece-
ber essas doações, porque,
a lém de nos ajudar para
atender melhor os nossos
residentes, também nos en-
che de carinho”, diz Paulo So-
ares, presidente do Caphiv.

CHEF ELISANGELA

Divulgação

produto – feito de água, sal e
detergente – já foi aplicado
com sucesso em outros locais,
como o Parque da Ressurreição
e o Engenho Central. “Agora,
iremos pulverizar no Cemitério
da Saudade”, acrescentou.

Durante sua fala na tribuna
da Câmara, o vereador também
reforçou pedido para conserto de
buraco na avenida Antonio Fa-

zanaro e ainda apresentou suges-
tão de ampliação de algumas
ruas e vias de acesso na região
dos bairros Alvorada e Cecap.

Já no bairro Serra Verde, o ve-
reador destacou a conquista de uma
emenda de R$ 200 mil para a cons-
trução de um complexo esportivo,
com campo de futebol e uma qua-
dra de areia. “Já foi feita a licitação
e já foi homologada”, destacou.

pontuou um pedido da comuni-
dade do Jardim Esplanada, que
tem reclamações sobre a massa
asfáltica na localidade e tam-
bém quanto à falta de manuten-
ção do centro comunitário do
bairro, pedidos que já foram en-
caminhados pelo parlamentar.

Acácio Godoy ainda comen-
tou que vai fazer uma indicação
ao Poder Executivo para a realiza-
ção de uma campanha de consci-
entização nas escolas a respeito
das brincadeiras com pipas, com
o intuito de prevenir acidentes
com cerol e choques elétricos.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ASSOCIAÇÃO TOQUE DO FUTURO VOLEIBOL (ATFV)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
PARA ELEIÇÃO E POSSE DA DIRETORIA EXECUTIVA

E DO CONSELHO FISCAL

A Associação Toque do Futuro Voleibol (ATFV), convoca to-
dos os associados e interessados para participarem da Assem-
bleia Geral Ordinária a ser realizada no próximo dia 28 de se-
tembro de 2023, às 9 horas em primeira convocação com 50%
dos associados e, em segunda convocação, meia hora após a
primeira, com qualquer número, conforme Estatuto vigente, deli-
berando pela maioria simples dos votos dos presentes nesta
sede, sito à Rua Alfredo Guedes, 376 – Bairro dos Alemães, CEP:
13419-285, na cidade de Piracicaba, onde deliberaremos sobre:

1 - Eleição e posse da diretoria e do conselho fiscal.
As Chapas que irão concorrer ao pleito devem se proto-

colar com até 10 dias de antecedência da data da eleição na
secretaria, conforme o Artigo 28 do estatuto vigente.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 24/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 24/
2023, Processo: 306/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
LOCAÇÃO DE ESTRUTURA PARA EVENTOS. As propostas serão acolhidas com início
no dia 24/08/2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 05/09/2023. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 05/09/2023.  Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9201 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 22 de agosto de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

MENINO MATHEUS EDUARDO
DE MORAES CAMPOS GOMES
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 01 ano, filho do Sr.
Wellington Moraes de Campos
Melo e da Sra. Vitoria Luisa Ben-
to Gomes. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE FRANCISCO ESTE-
VES faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 69 anos, filho
dos finados Sr. Hilario Esteves
e da Sra. Olga Boscaro Esteves;
deixa as filhas: Luana Esteves,
Norma Cristina Esteves Lom-
bardi, já falecida; Thabata Frias
Patetrezzi e Naja Frias Patrezzi
Pereira. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ETELVINO ALVES DE SOU-
ZA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 72 anos, filho dos
finados Sr. Lucio Ferreira de
Souza e da Sra. Maria Alves San-
ta Rosa, era casado com a Sra.

Elidia Amaral de Souza; deixa
os filhos: Leandro Amaral de
Souza; Rodrigo Amaral de Sou-
za, casado com a Sra. Tatiane
Aparecida Pires de Souza e Lu-
ciano Amaral de Souza, casado
com a Sra. Edilaine Vieira dos
Santos. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZORAIDE SPADA FIORA-
VANTE faleceu ontem, na cida-
de de Rio das Pedras/SP, con-
tava 87 anos, filha dos finados
Sr. Theodoro Spada e da Sra.
Thereza Caetano, era viúva do
Sr. Mario Fioravante; deixa os fi-
lhos: Marizete Fioravante; Mari-
lene Fioravante de Almeida, ca-
sada com o Sr. Paulo Roberto
Victorino de Almeida e Marcos
Tadeu Fioravante, casado com
a Sra. Neusa Pacheco Fiora-
vante. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras/SP,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDITH MONTEIRO LOU-
RENÇO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 99 anos, filha
dos f inados Sr.  Sebast ião
Monteiro de Carvalho e da Sra.
Maria de Castro Monteiro, era
viúva do Sr. Oswaldo Louren-
ço. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE FATIMA DA
SILVA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 50 anos, fi-
lha da Sra. Maria Jose Car-
neiro da Silva, já falecida;
deixa as filhas: Sofia Isabele
da Silva, casada com o Sr.
Gilmar Jose de Toledo Silva
e Priscila Penteado, casada
com o Sr. Wil l iam Augusto
Clazer Almeida. Deixa netas,
demais familiares e amigos
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem às 16h30, no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MARTINEZ GRANJA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filho dos fi-
nados Sr. Jose Martinez Pro-
gette e da Sra. Olivia Granja

Martinez, era casado com a
Sra. Celina Aparecida de Car-
valho Granja; deixa os filhos:
Mirian Martinez Granja; Eze-
quiel Martinez Granja; Jonas
Martinez Granja e Jeremias
Benedito Carvalho de Olivei-
ra. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ARNALDO ALVES
DE ALMEIDA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 67 anos,
filho da Sra. Aparecida Alves
de Almeida, era viúvo da Sra.
Tania Maria Barbosa de Almei-
da; deixa os filhos: Leandro
Barbosa de Almeida, casado
com a Sra. Kelly Cristina Mari-
ano da Silva de Almeida; Luci-
ana Barbosa de Almeida e
Kelly Fernanda Barbosa de Al-
meida, casada com o Sr. Adri-
ano. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h30 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA VILMA TOR-
RESAN faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era viuva do Sr.
Manoel Torresan. Era filha do
Sr. Emygdio Jose Gonsarves e
da Sra. Lazara Maria de Olivei-
ra, falecidos. Deixou os filhos:
Edivaldo Aparecido Torresan;
Fatima Cristina Torresan Go-
mes casada com Carlos Go-
mes; Valdici Alexandra Torre-
san Beraldo viuva de Antonio
Luis Beraldo; Claudia Antonia
Torresan da Silva casada com
Jeferson da Silva; Ednilson An-
tonio Torresan. Deixa ainda
netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-

tamento deu-se ontem as
10:00 hs, no Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DENILSON APARECIDO
RODRIGUES DE OLIVEIRA fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 56 anos de
idade. Era filho do Sr. Benedito
João de Oliveira; falecido e da
Sra. Nair Rodrigues de Olivei-
ra. Deixou os filhos: Paulo Hen-
rique de Castro Oliveira; Vanes-
sa de Castro Oliveira. Deixa
ainda 03 netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 14:00

hs saindo a urna mortuária do
Velorio Memorial Metropolitano
de Piracicaba - Sala Diaman-
te, seguindo em auto funebre

para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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